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Esteban reconoce a personal de salud por su entrega en contingencias sanitarias. El Ejecutivo
estatal entregó galardones a los trabajadores por sus años de servicio y por su compromiso con

los duranguenses. 
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Con gran ritmo y en tan solo 90 días de su gobierno, Toño Ochoa ya lleva un avance de 120 mil
metros cuadrados de repavimentación, ubicándose a tan solo 5 mil metros de alcanzar la meta. 

El Club Campestre de Durango celebró su 68 aniversario con
una carrera de 5 y 10 kilómetros en los alrededores del club. 

Exigen se declare desastre natural al campo
duranguense. Segalmex se convirtió en el

peor enemigo y verdugo de los
productores: Carmen Fernández Padilla. 

La secretaria de Salud en
el estado, Irasema

Kondo Padilla sostuvo
que los servicios de

salud no están
encubriendo a nadie y se
ha hecho todo lo posible

desde el principio por
salvaguardar la salud de

los pacientes de
meningitis. 
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Avanza campaña
Conduzca sin Redes
en la capital para
prevenir accidentes
por el uso del celular

DURANGO, DGO.
Sin descanso, trabajamos por la

seguridad de los automovilistas,
pasajeros, ciclistas y peatones, para
crear conciencia sobre el uso de
instrumentos que puedan distraer a
los conductores, señaló Toño Ochoa
sobre la campaña Conduzca sin
Redes.

Esta campaña que lleva a cabo la

Dirección Municipal de Seguridad
Pública (DMSP) será permanente en
diciembre para disminuir los
accidentes viales causados por el
distractor del uso del celular y crear
conciencia acerca de los riesgos que
implica.

Maricela Escobedo Rentería, jefa del
Departamento de Educación Vial de
la DMSP, dijo que en promedio se
levantan por semana hasta 80 actas
de infracción por el uso de celular.

Se proporcionará información a
conductores sobre los tipos de
distractores visuales, manuales,
auditivos y congnitivos para prevenir
hechos viales que pongan en riesgo
la vida de los duranguenses,
concluyó
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Sin redes, seguro
llegas: Toño Ochoa

Más limpias y bonitas
las calles duranguenses

DURANGO, DGO.
Con gran ritmo y en tan solo 90

días de su gobierno, Toño Ochoa ya
lleva un avance de 120 mil metros
cuadrados de repavimentación,
ubicándose a tan solo 5 mil metros
de alcanzar la meta.

De hecho, dijo, para los primeros
100 días también había proyectado
33 mil metros cuadrados de bacheo,
los cuales ya rebasó con 35 mil.

Lo mismo ocurrió en rastreo de

caminos rurales con un millón de
metros en 44 poblados, 36 colonias y
14 fraccionamientos, para superar
los 500 mil planeados.

“Estamos cumpliéndole a la gente

que nos dio su confianza, con un
amplio esfuerzo de nuestros
bacheadores y operadores de
maquinaria de la Dirección de Obras
Públicas”, concluyó.

Metas superadas de bacheo y pavimentación 
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Porque la salud no espera,
sanearemos la parte

administrativa y
económica

de la

Secretaría
de Salud
antes que
termine el
2 0 2 2 ;
tendremos
un mejor

presupuesto el próximo año y nunca
se volverá a tocar el sueldo ni
prestaciones de los trabajadores,
aseguró firmemente el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, al
comprometerse a seguir trabajando
de la mano con el gremio. 

Al entregar 274 reconocimientos al
personal de salud por años de
servicio de la SSD, el Ejecutivo
estatal, felicitó a los galardonados
por su esfuerzo y dedicación para
cuidar la salud de los duranguenses,
sobre todo en tiempos difíciles como
la pandemia por Covid-19 y
actualmente con la presencia de la
meningitis. 

En este homenaje, Villegas
Villarreal hizo una pausa para
externar el respaldo y reiterar el
esfuerzo de un trabajo permanente
con especialistas para seguir
investigando y atendiendo a los
pacientes de meningitis, ya que lo
más importante es la vida de las
personas; en la parte jurídica agregó
que hace lo conducente "vamos a ser
implacables", reiteró.

La secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla indicó que ha sido una
encomienda del Gobernador siempre
estar atentos, cercanos y trabajando
de la mano con este gran equipo que
nos hace fuertes, a esta gran familia
de la Secretaría de Salud, destacó.

El alcalde capitalino Antonio Ochoa
Rodríguez, mencionó que es una
profesión en donde dan todo por la
salud y la vida de todas y todos los

seres humanos y verlos tan enteros,
activos para sus familias ha de ser un
gran privilegio, “gracias señor
gobernador, a seguir trabajando
unidos gobierno estatal y municipal
por el beneficio de todos los
duranguenses”, afirmó.

Juanita Mata Vargas con 57 años de
servicio del materno Infantil,
manifestó que, a lo largo de este
tiempo, sus experiencias vividas son
demasiadas porque enfermería
abarca un sin fin de cosas, pero sobre
todo dar alegría, amor y compartir
esta profesión.

De acuerdo a lo establecido de las
propias condiciones generales del
trabajo, recibieron un estímulo
personal de la SSD por sus 20, 25, 30,
hasta 57 años de antigüedad.

Esteban reconoce a personal de salud por su entrega en contingencias sanitarias
El Ejecutivo estatal entregó galardones a los
trabajadores por sus años de servicio y por su
compromiso con los duranguenses
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DURANGO, DG
Con la finalidad de promover el bienestar y

cuidado animal, la diputada Sughey Torres
Rodríguez, se pronunció por fortalecer las
campañas de esterilización y adopción de
perros y gatos, ya que cada vez aumenta el
número de animales en situación de calle que
son abandonados.

“Los animales no son adornos, propiedades
o cosas, son seres que sienten y padecen, que
merecen nuestra compasión, respeto y
apoyo”, resaltó durante la sesión ordinaria.

Durante su intervención, comentó que el
abandono de perros y gatos es un problema
que va más allá del maltrato animal, también
puede derivar en diversas situaciones que
afectan al medio ambiente y a la higiene
pública.

“Este fenómeno responde a una falta de
cultura sobre el bienestar de los animales y
del ser dueños responsables al adquirir una
mascota, ya sea por compra o adopción,
donde se asumen compromisos para asegurar
la calidad de vida del animal al que se le ha
decidido dar un espacio en el hogar”, precisó.

Por ello, a nombre del Grupo Parlamentario
del PRI, consideró que en Durango las
autoridades correspondientes deben seguir
optando por promover prácticas responsables

ya que son el camino para lograr el equilibrio
ante esta situación.

“Es claro que se deben reforzar las
campañas de esterilización que previene el
control poblacional, además de llevar a los
perros y gatos a albergues públicos, se deben
realizar campañas de adopción y campañas
Informativas y de sensibilización a la
población sobre el cuidado adecuado de los
animales, esto es parte fundamental para
encontrar soluciones a esta problemática”,
afirmó Torres Rodriguez.

Al respecto, informó que en base al INEGI en

el país hay 27 millones de mascotas, donde el
70 por ciento son perros y gatos que se
encuentran en completo abandono, esto
quiere decir que tan solo cinco millones 400
mil cuentan con un hogar, mientras que el
resto vive en las calles.

“La participación de todos permitirá generar
mejores condiciones para los animales, a
través de distintas iniciativas se pueden
concretar cambios al respecto, la finalidad
debe ser trabajar en conjunto para lograr las
metas que permitan el bienestar de los
animales y humanos”, finalizó.                                                               

Diputada promueve bienestar y cuidado de los animales

Diputados alzan la voz por los campesinos

Exigen se declare desastre
natural al campo duranguense
Segalmex se convirtió en el
peor enemigo y verdugo de
los productores: Carmen
Fernández Padilla

DURANGO, DGO.

Ante la gravedad que vive el sector
agropecuario por la falta de apoyos del
gobierno federal para producir la tierra y
solidarizarse con los productores del Estado,
el diputado Carmen Fernández Padilla, alzo la
voz para exigir a la Secretaría de Gobernación
se declare desastre natural al campo
duranguense.

“Si las cosas no cambian y el gobierno no
voltea a ver a la gente del campo, vamos a
tener que poner las banderas rojinegras en
señal de protesta y huelga para que el
gobierno federal vote a ver a los campesinos,
quienes llevan el alimento a la mesa de las
familias mexicanas”, puntualizó al realizar un
pronunciamiento a favor de todos los
habitantes del medio rural.

En presencia de productores del Valle del
Guadiana, que acudieron a solicitar la
intervención de los diputados locales debido
al bajo precio de garantía que Segalmex ha
fijado para el maíz, y ante la desesperación
por la nula respuesta del gobierno de México
a su situación, el diputado consideró que
Segalmex se convertido en “el peor enemigo
y verdugo de los productores de frijol y maíz
al establecer precios más bajos a los del
mercado”.

“El campo de Durango y México no podrá
soportar un ciclo más de perdidas, en donde
los productores le invierten y se endrogan,
pero la falta de resultados de la
comercialización del gobierno federal está
poniendo fin a las aspiraciones de los
hombres y mujeres del campo”, aseguró
Fernández Padilla.

Explicó que al reactivar el programa de
desastres naturales por parte de la Secretaría
de Gobernación, se activarían los seguros
agrícolas, los cuales brindan la oportunidad a
los campesinos solventar los gastos de su
inversión.

También solicitó al Congreso de la Unión que
modifique el presupuesto de egresos, ya que

no se plasman incentivos para que la
producción crezca y en la actualidad los
productores gastan cerca de 45 mil pesos en
producir la tierra, pero solo generan pérdidas.

“Sembrando envidias, como lo han llamado
muchos, no es un programa que proponga
producir más, es un programa electorero, que
no ayuda a los productores de maíz y frijol
para que produzcan más por toneladas por
hectárea”, expresó.

Al concluir el pronunciamiento, los
legisladores Carmen Fernández, Pedro
Toquero y las diputadas Susy Torrecillas y
Alejandra del Valle, sostuvieron una reunión
de trabajo con los productores de la región del
Valle del Guadiana.



DURANGO, DGO.
“En contacto directo con la

ciudadanía incentivaremos su
participación, para trazar juntos el
presente y futuro de Durango”,
afirmó Toño Ochoa al instalar el
Comité de Fomento de las
Actividades de las Organizaciones
de la Sociedad Civil.

“Somos un gobierno abierto, con
un apoyo decidido y abierto para
sumar el trabajo de todos los
duranguenses”, destacó en la
sesión en la que también se aprobó
la Convocatoria para el Registro de
las Organizaciones de la Sociedad

Civil 2023
El comité quedó integrado por

Toño Ochoa como su presidente; los
directores de Desarrollo Social y
Finanzas, Jorge Herrera e Ignacio
Orrante, respectivamente. El
subsecretario de Participación
Ciudadana Guillermo Juárez
Compeán; los regidores Antonio
Morales, Martha Palencia, Verónica
Terrones y Fátima González.

Bonifacio Herrera Rivera,
secretario del ayuntamiento,
recalcó que en esta administración
municipal será fundamental la
participación ciudadana en la toma
de decisiones del gobierno
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CTEs se
trasformarán para
cumplir con la Nueva
Escuela Mexicana 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El secretario de Educación

Guillermo Adame Calderón, apuntó
que los Consejos Técnico Escolares
(CTE) sufrirán una trasformación
ante el nuevo programa Nueva
Escuela Mexicana.

Dijo que esta modificación se da
por los lineamientos que impondrá
esta estrategia, sumada al proyecto
educativo del Gobierno del Estado.

Aun se están construyendo
protocolos, contenidos, formatos,
por lo que los CTEs se convertirán en
el centro ejecutor de las estrategias
educativas de los nuevos proyectos,
apuntó.

La planeación escolar es muy
importante en los nuevos productos,
los consejos son reuniones donde se
razona, se ven los problemas
internos de las instituciones, se
establecen políticas.

Destacó que entre los proyectos que
se están trabajando se encuentran
Escuela Segura que es conocido como
Operación Mochila, Escuela de
Padres; en ambos la comunicación
con los padres de familia es muy
importante para mejorar la calidad
de educación de los hijos.

Finalmente, dijo que se ha estado
cumpliendo con el pago de
prestaciones del personal docente
estatal de acuerdo a los convenios
establecidos.

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

La secretaria de Salud en el estado,
Irasema Kondo Padilla sostuvo que
los servicios de salud no están
encubriendo a nadie y se ha hecho
todo lo posible desde el principio
por salvaguardar la salud de los

pacientes, en medio de una
enfermedad que era totalmente
desconocida.

Indicó que desde que se conoció el
problema, empezó a trabajarse aun
sin conocer lo que era la enfermedad
velando por la salud de los
pacientes, pero la Fiscalía está
trabajando en la parte que le
corresponde que es la investigación
de probables responsabilidades.

A este momento ya se tienen
localizadas el 80 por ciento de las
pacientes que se atendieron en
hospitales particulares donde se
generó el problema de meningitis
aséptica, sin embargo, se tienen
únicamente 30 sospechosos, aunque
el número es muy variable. 

Explicó que han ido conociendo la
meningitis y el hongo que la causa,
el cual tarda hasta 14 semanas en

crecer dentro del cuerpo humano,
añadió Kondo Padilla.

Respecto a la investigación
científica de la enfermedad y el
origen, es Cofepris quien debe dar a
conocer lo que ha encontrado y se
supone que tardarían cuatro
semanas en dar resultados de las
primeras muestras que se enviaron,
por lo que se espera tener pronto los
dictámenes.

Los servicios de salud no están
encubriendo a nadie: IKP 

Más que un equipo, somos una
gran familia por Durango: alcalde Por Martha Casas

DURANGO, DGO.
Los empresarios somos empáticos

y conscientes de las necesidades de
los trabajadores, pero no hay
condiciones de altos incrementos
salariales, cuando el gobierno federal
ha abandonado a las PyMEs y quitó
todo apoyo.

Así lo manifestó Magdalena Gaucín
Morales, presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE) al
recalcar que sí es una necesidad el
incremento salarial como cada año,
pero habrá que analizar hasta dónde
es posible de acuerdo a las
particularidades de cada sector y de
cada empresa.

Sin embargo, indicó que el gobierno

federal también tendría que hacer su
parte, para lograr equilibrios, pero
desafortunadamente se ha hecho
todo lo contrario y solo se acabaron
todos los estímulos e impulso que
había para las empresas, sobre todo
para las Pequeñas y Medianas
Empresas (PyMes), que no alcanzan
para dar un incremento salarial como
el que propone el presidente.

“Después de la pandemia los
empresarios hemos llevado toda la
carga, no ha habido un sonido
sentido por parte del gobierno
federal, a la contra, los programas
que eran para pymes se han reducido
a casi una nulidad, además de una
carga tributaria más fuerte", dijo.

Consideró que es necesario hacer
mesas de trabajo y tomar opinión a

los empresarios, pero en un
encuentro donde no solo existe en
lenguaje del gobierno federal, sino
que de verdad los empresarios
tengan oportunidad de exponer las
condiciones en que se encuentran y
sus propuestas.

Indicó que desafortunadamente el
gobierno federal da poca
importancia a la economía, no solo
desapareciendo los estímulos que
había, sino con ellos como el no tener
delegación de economía en Durango.

“LÍDER NACIONAL DEL CCE NO
NOS REPRESENTA”

En torno a las imágenes que
describen al presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Francisco Cervantes en el evento del
presidente de la República el pasado
domingo, Gaucín Morales fue clara
en decir que él está obedeciendo a
intereses muy personales de su
empresa y sus negocios, pero no
representa al gremio empresarial de
Durango en México.

Aseveró no considerar este acto
como una traición, pues
simplemente este personaje actuó
bajo sus intereses particulares y eso
es lo malo, cuando juran representar
a los empresarios, no es para
olvidarse de ellos y trabajar solo por
intereses personales.

Empresarios, empáticos y conscientes de la necesidad de aumento salarial



El gobernador llevó
Pánuco de Coronado,
acciones de
pavimentación, apoyos
escolares, médicos y
sociales

PÁNUCO DE CORONADO, DGO.
Desde útiles escolares,

implementos médicos, apoyos
sociales, obras de pavimentación y
un cheque por 415 mil pesos para
acciones de modernización de calles,
llevó el gobernador Esteban Villegas
Villarreal a los habitantes de
Francisco I Madero, donde además,
se comprometió a mejorar los
caminos en varias comunidades para
que su gente cuente con accesos
dignos y seguros.

“Hicimos un compromiso para
arreglar algunos caminos y
carreteras; al tema del campo y la
ganadería le vamos a meter con todo,
y aquí también en Francisco I.
Madero nos tiene que ir bien”,
expresó el Ejecutivo estatal al

entregar junto al DIF Estatal
implementos médicos como pañales,
sillas de rueda y suplementos
alimenticios; en coordinación con la
Secretaría del Bienestar, tinacos y
estufas ecológicas.

Villegas Villarreal reiteró su
respaldo con los productores y toda
la gente de Pánuco de Coronado,
para seguir atendiendo las
necesidades prioritarias y sin
distingos, a fin de lograr un mejor
desarrollo y calidad de vida de las
futuras generaciones.

“Ya se siente la pisada fuerte de un
nuevo gobierno; con su amigo
Esteban a Francisco I. Madero se le
llegó la hora”, aseguró el mandatario
en esta gira de trabajo, donde en
compañía del secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón y el director de la Comisión
de Suelo y Vivienda (Coesvi), Jaime
Fernández Saracho, dio a conocer los
nuevos proyectos para el sector
educativo y la seguridad del
patrimonio de las familias.

El alcalde de Pánuco de Coronado,
Rogelio Flores afirmó que estás
acciones como la construcción del

bulevar hacia la colonia Miguel
Meza, que beneficia a más de 400
personas y la calle en la colonia
Azteca, son de gran beneficio, sobre
todo para los estudiantes de la
primaria Miguel Hidalgo.

“Estoy seguro que el proyecto
educativo que tiene en la mira el
gobernador para el estado, es
prometedor", expresó el maestro de
la primaria División del Norte,
Esteban García Sosa, quien a nombre
de los beneficiarios, reconoció que
estos programas, así como la
inversión en educación, es lo mejor
que puede hacer el gobierno para
este municipio.

LOCAL6 MIÉRCOLES 30 DE NOVIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Al campo le vamos
a meter con todo:
Esteban Villegas
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*Por tercera ocasión,
subirá la Coca-Cola

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es sabido que la cuesta de enero

siempre cuesta, pero para el año que

entra será una doble cuesta, apuntó
Arnoldo Gutiérrez, tesorero de la
Cámara Nacional de Comercio
(Canaco) al señalar que los
incrementos en productos básicos y
no básicos están imparables, tan solo
un producto de alto consumo como
la Coca-Cola, subirá por tercera
ocasión en el año.

De manera sorpresiva que ya se

anunció un nuevo incremento a los
refrescos y agua mineral,
concretamente de la Coca-Cola y por
tercera ocasión en el año. Esta vez el
aumento será alrededor del 18 por
ciento. 

Agregó que hay un aumento
también en los precios de alimentos
agrícolas y pecuarios; electricidad
que ha subido alrededor de un 17 por

ciento y sin dejar de contar los
productos cárnicos y agrícolas que se
han elevado en un 14 por ciento.

Con ello, los más afectados son los
que menos tienen, los que apenas
alcanzaban para comprar lo básico y
que ahora han dejado de comer
carne, pollo, pescado y huevo.

Y lo han venido sustituyendo por
porciones mucho menores o por

proteínas más baratas como soya y
portola.

En productos del campo, frutas y
verduras, hay aumentos en el tomate
y cebolla que son productos básicos,
pero que son estacionales, es decir,
que su precio es de temporada, pero
que por ahora traen también la carga
de aumentos en el precio de los
fertilizantes y otros insumos.

Cuesta de enero, será doble en 2023

Ya se prepara
SPM para
romería del 12 de
diciembre 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El director de Servicios Públicos

Municipales, Omar Carrazco, informó
que alrededor de cien trabajadores de
la dependencia estarán trabajando
en la romería del 12 de diciembre, día
de la Virgen de Guadalupe.

El operativo se extenderá del 10 al
14 de diciembre, el objetivo es tener
en buenas condiciones las
instalaciones del Santuario de
Guadalupe, así como sus alrededores
tanto en el desmalezamiento y
acondicionado del perímetro.

Apuntó que el mes de diciembre es
una época de gran actividad
comercial y en esta fecha en
particular se llevan a cabo
importantes festejos por parte de los
católicos.

Indicó que ante el gran número de
comerciantes que se instalan en el
lugar distintas direcciones ya están
trabajando para que los festejos se
lleven a cabo en paz.

Explicó que se calcula que se
recolectará una tonelada o tonelada
y media de basura. Apuntó que ya se
está trabajando en la instalación del
alumbrado navideño en el primer
cuadro de la ciudad y el Parque
Guadiana, por lo que se calcula que a
más tardar a mediados de la segunda
semana de diciembre estará todo
listo para festejar la época navideña.

Para finalizar explicó que la mayor
parte del material se recicla y se
compra un mínimo porcentaje.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Hasta este momento no se ha
logrado una resolución al conflicto en
el Instituto Tecnológico de Durango
(ITD), por lo que este martes se
mantenían cerradas las puertas,
aunque algunas áreas seguían

trabajando para no afectar
actividades importantes.

Jeni Márquez, presidente del
Comité de Defensoras y Oficial Mayor
del Comité Ejecutivo de la Sociedad
de Alumnos (Cesa), explicó que el
pliego petitorio se compone de seis
puntos, tres de ellos no son
negociables, como garantizar que no
habrá represalias a los estudiantes
que se han movilizado en favor de

Alondra, estudiante que
presuntamente fue violentada por
uno de sus compañeros.

Asimismo, la destitución de la
Sociedad de Alumnos, ya que el
actuar ha sido deficiente.

Además, se está negociando la baja
definitiva del presunto violentador,
ya que hasta el momento es solo
temporal.

Informó que no todas las áreas se

han cerrado y se ha permitido el uso
de laboratorios, salas de titulación y
exámenes profesionales para no
afectar a los próximos egresados y
estudiantes foráneos.

Informó que la directora del ITD,
Isela Flores Montenegro, se
encuentra fuera de la ciudad por lo
que se está en espera de la
resolución.

Además, explicó que la decisión de

la posible destitución de la
representación estudiantil depende
del nivel nacional, es decir de la
Federación de Estudiantes Técnicos.

Aseguró que este conflicto no se
originó por un tema político, por lo
que invitó al actual presidente de la
Sociedad de Alumnos a tomar su
responsabilidad y asumir lo que le
toca de la desatención al caso de
Alondra.

Ha habido un avance positivo en la
denuncia presentada en la Fiscalía
General del Estado, el objetivo es que
los estudiantes se sientan seguros en
el plantel, concluyó.

Sin solución a la agresión de Alondra 

DURANGO, DGO.
Con el propósito de reconocer la

situación actual del Colegio de
Bachilleres del Estado de Durango,
sus consecuencias y rumbo, para
poder realizar acciones oportunas a
través de una estrategia a corto,
mediano y largo plazo, que permita
consolidar estrategias de captación,
reducir el índice de reprobación, la
estancia de los alumnos, crear
avances en la matrícula escolar y
sobre todo evaluar resultados.

Lo anterior fue informado por
Sonia Flores Arce, titular de este
Subsistema de educación media
superior, quien externó que para
esto se estará apoyando con diversas
herramientas de soporte a la
decisión, la colaboración en el
plantel por el equipo académico de
la propia administración central, el
seguimiento interno en cada plantel,
así como el acompañamiento
externo por la Dirección General.

Dijo que todo ello tiene como
finalidad el logro de un objetivo
general, y como consecuencia contar
con jóvenes preparados para
presentar cualquier prueba
estandarizada ya sea estatal o
nacional con niveles de logro
satisfactorio y/o sobresaliente.

Durante el arranque de los trabajos
de la reunión, y acompañada de los
coordinadores sectoriales, los
directores de las áreas académica,
administrativa y de planeación, así
como de los directores y
subdirectores de los planteles, la
funcionaria educativa externó su
satisfacción por contar con la
posibilidad de interactuar con todo
el personal directivo y tener la
oportunidad de tener un
acercamiento para el intercambio de
ideas entre todos los participantes.

Expresó que ese día representa el
inicio de las actividades que
impulsarán el mejoramiento en la
calidad de la impartición de clases y

de la educación que imparte el
COBAED, tal como ha sido la
instrucción del gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal,
así como el seguimiento y formación
académica, enfatizando que este
ejercicio será el parteaguas que los
llevará  la meta que es contar con un
COBAED moderno, innovador, con
docentes preparados y alumnos
llenos de valores y con ello continuar
como la mejor opción de educación
media superior en el estado.

Mencionó que desde su llegada a
esa gran institución se dedicó en
cuerpo y alma a trabajar en resolver
las situaciones urgentes que la
situación financiera exigía atender
sin demora, y que gracias al apoyo
del gobierno del estado, la gestión,
tocando puertas en todas partes y
con un enorme esfuerzo, se lograron
recursos extraordinarios para ofrecer
a todos sus trabajadores seguridad
en el pago de quincenas en tiempo y
forma, además del ya próximo pago

de aguinaldo.
Es hora de dedicarnos a levantar la

calidad académica de nuestro
subsistema porque debemos estar
conscientes que nuestros alumnos
son nuestra razón de ser y por ellos
tenemos la ineludible obligación de
atenderlos con calidad y calidez, lo
que será la herramienta que nos
ayude a conservar e incrementar
nuestra matrícula, dijo.

Ahí, reafirmó y reiteró su
compromiso para lograr un COBAED
innovador y de calidad, además de
continuar realizando los esfuerzos
que sean necesarios para que los
trabajadores continúen recibiendo
su remuneración en tiempo y forma;
por ello les solicitó que trabajen
juntos, así como su compromiso con
este objetivo común que dará vida y
nuevo rumbo a esa institución,
siendo un logro no de la directora
general, sino de todos,
convirtiéndose en un factor de
cambio e innovación.

Se lleva a cabo la segunda reunión de directores de planteles del Cobaed
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Por Monserrat García 
Durango, Dgo.
"Nunca encubriremos a nadie, ni

solaparemos a nadie, el que la hace
la tiene que pagar", advirtió José
Antonio Ochoa Rodríguez, alcalde
capitalino al referirse al adeudo que
sostiene el estado desde la pasada
administración con el ayuntamiento
por concepto de participaciones
federales.

Apuntó que el adeudo total
asciende a 490 millones de pesos, por

lo que desde la pasada
administración municipal se
presentó una queja ante la
Federación en la búsqueda de que
sea restituido el recurso.

Señaló que la falta de recursos no
ha sido pretexto para que la
administración municipal no cumpla
con sus obligaciones hacia los
trabajadores y proveedores.

Está garantizado el pago de las
prestaciones de fin de año, aunque
no informó el monto total que se
habrá de erogar para este concepto.

Aseguró que esto se ha logrado
gracias a la recaudación obtenida a
través de los programas de
descuento y al apoyo del actual
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, quien de forma
puntual ha hecho los pagos de las
participaciones.

Las finanzas municipales están
sanas, se logró reducir los
compromisos que se tienen con los
proveedores en un 30 por ciento y el
pago de aguinaldo y nómina está
garantizado, concluyó.

No encubriremos a nadie: Antonio Ochoa 

DURANGO, DGO. 
El Movimiento de Cursillos de

Cristiandad de la Arquidiócesis de
Durango, invita a participar en el
Baile de Gala, que se llevará a cabo
el próximo 10 de diciembre, a partir
de las 22:00 horas, en el Centro de
Convenciones Bicentenario,
ubicado en la colonia Silvestre
Revueltas, de la ciudad local.

Este evento se realiza con el fin de
continuar con los festejos de su 60

aniversario de fundación en esta
Arquidiócesis, además de tener una
convivencia con quienes han
pertenecido a este movimiento.
Para mayores informes
comunicarse directo al número
6182990438. Que Dios siga dando
frutos a través de este movimiento
eclesial y que sean más las
personas que puedan vivir esta
maravillosa experiencia de vida
cristiana. 

60 aniversario del Movimiento
de Curslos de Cristiandad 



Solo en 2022

Exfuncionarios
estatales
desviaron más
de mil mdp

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Tan solo del presente año 2022, las
observaciones que se han detectado
en las finanzas públicas del estado y
que se han reportado al gobierno
federal, serían superiores a los mil
millones de pesos, estimó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal. 

En entrevista, el mandatario calculó
que “son más de mil millones, sí son
y brinca; sí, desviados, incluso hemos
platicado con quien estuvo haciendo
los movimientos. Yo creo que nunca
se dieron cuenta de que agarraban
de un lado para pagar otro y luego de
otro fondo para otro y de otro para
otro que al final no supieron a quién
le debían, entonces cuando quisieron
a lo mejor reaccionar ya la bola de
nieve estaba tan grande que era muy
complejo agarrar los hilos, que es lo
que estamos haciendo nosotros”,
detalló. 

DESPEDIDOS MÁS DE 400
BURÓCRATAS 

Agregó que la mayor parte del
recurso se desvió para pagar a
nóminas que eran muy elevadas,
justo por ello se ha tenido que
disminuir el número de empleados.

A la fecha, el gobierno del estado ha
despedido más de 400 trabajadores
en la búsqueda de reducir el gasto de
nómina, pero se está haciendo de
manera adecuada, de tal forma de
que no se engrosen los más de mil
900 millones de pesos que se deben
de laudos del pasado.
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Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.-
De acuerdo a información ofrecida

por distintos servicios
meteorológicos, se espera que La
Laguna reciba el mes de diciembre

con temperatura que rozarán los
cero grados centígrados como
mínima, por lo que se espera sea un
inicio de mes con temperaturas
sumamente frescas.

De acuerdo al Sistema
Meteorológico Nacional, desde este
fin de semana los valores

comenzarán a descender los valores,
esperando que en la noche de este
sábado se alcancen los 10 grados,
para despertar con valores similares
y así despedir noviembre con la
entrada de un nuevo frente frío que
provocará estragos en la región.

Para el día de hoy miércoles, último

día del onceavo mes, se espera que
La Laguna despierte con valores
inferiores a los cinco grados
centígrados, para posteriormente
durante el día alcanzar hasta los 17,
mientras que para el inicio del último
mes del año, los valores se
mantendrán bajos, sin embargo, se

espera que el día más bajo sea a
partir del próximo domingo.

Ya que los valores, registrarán un
descenso considerable,
disminuyendo hasta alcanzar los
cero grados durante la noche y la
mañana, para alcanzar durante el día
hasta los 16 grados manteniéndose
los días soleados, condiciones que se
espera, se mantengan durante el
próximo fin de semana, oscilando
entre los uno y tres grados.

Ya va llegando diciembre, pero con frío
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, hizo un enérgico
llamado a la ciudadanía para que
dejen de utilizar como basureros las
plazas públicas del municipio, ya que
éstas se vuelven a llenar de
escombros y/o los residuos
generados en el hogar a pocas horas
o días de ser atendidas por brigadas
de la Dirección de Servicios Públicos.

Ante diversos representantes de los
medios de comunicación, Leticia
Herrera Ale, alcaldesa de Gómez
Palacio, invitó a toda la ciudadanía en
general a que trabajen de la mano
con ella y con la Administración que
preside, destacando la poca
colaboración que se tiene al
momento de mantener limpias las
zonas recreativas que se encuentran
en el municipio para fortalecimiento
del desarrollo integral de los infantes
y la reconstrucción del tejido social.

“Como es posible que las amas de

casa, nomás por no respetar los
horarios del camión recolector, tiren
la basura en las plazas públicas que
recién son atendidas por brigadistas
de Servicios Públicos; si se vuelve a
repetir estas acciones, no me dejaran
más opción que proceder a multar a
quienes se encuentren dañando
estos espacios”, advirtió.

Y agregó: “quiero mandar un
mensaje más claro a toda la
población en general… Señoras
ayúdenos a cuidar sus plazas
públicas, estamos teniendo llamados
de 2 a 3 veces por la semana para
limpiar el mismo espacio; si ustedes
no nos ayudan a no tirar basura, me
van a obligar a que a partir de enero,
cobremos una multa de acuerdo a lo
que establece el reglamento, pero los
voy a multar a todos por parejo, no
podemos estar yendo de 3 o 4 veces
al mismo lugar a limpiar, y todo es en
las plazas públicas de las colonias y
fraccionamientos”. Algunas de las

colonias que más adolecen de esta
problemática son: la Cinco de Mayo,
El Dorado, la plaza Ramírez Gamero
del fraccionamiento Del Valle y
Abastos, en Chapala. 

“La basura no camina, la basura no
tiene pies, la basura la tiramos
nosotros por sucios, y yo así, como lo
dije desde mi administración pasada,
yo así no trabajo, a mí no me gusta
trabajar con gente sucia”, apuntó la
primera autoridad.

Una vez expuesto lo anterior,
exhortó a la población en general a
que tomen un poco de conciencia, ya
que hasta por salud, el tener siempre
sucias las zonas recreativas que son
para todas y todos los
gomezpalatinos, puede resultar un
foco de infecciones para las familias
que radiquen en el entorno.

Como comentario final, Herrera
Ale, comentó que “De eso se
quejaban en campaña, de que la
administración anterior no hacía

nada, y ahorita que se les está
atendiendo todas sus solicitudes, son
ustedes mismos los responsables de
volver a ensuciar; aquí estoy y
estamos todos para darles el servicio

y atención que requieren, pero no
podemos descuidar otras zonas solo
porque ustedes no pueden o no
quieren trabajar de la mano con
nosotros, ayúdenme a mantener

Advierte alcaldesa la posibilidad de
multar a vecinos que ensucian
parques y plazas recurrentemente  
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*Reconoce Esteban
a personal de Salud
por su entrega en
contingencias
sanitarias
*Exigen se declare
desastre natural al
campo duranguense
*Reconocen a
investigadores de la
Facultad de
Odontología

*¿Y los Niños con Cáncer?
*No es increíble el número de
manifestantes
*La Cerveza
*Definición
*La Frase
*La Preguntilla
Porque la salud no espera, sanearemos la

parte administrativa y económica de la
Secretaría de Salud antes que termine el 2022;
tendremos un mejor presupuesto el próximo
año y nunca se volverá a tocar el sueldo ni
prestaciones de los trabajadores, aseguró
firmemente el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al comprometerse a seguir
trabajando de la mano con el gremio.

Al entregar 274 reconocimientos al personal
de salud por años de servicio de la SSD, el
Ejecutivo Estatal, felicitó a los galardonados
por su esfuerzo y dedicación para cuidar la
salud de los duranguenses, sobre todo en
tiempos difíciles como la pandemia por Covid-
19 y actualmente con la presencia de la
meningitis.

XXXXX
Ante la gravedad que vive el sector

agropecuario por la falta de apoyos del
gobierno federal para producir la tierra y
solidarizarse con los productores del Estado, el
diputado J. Carmen Fernández Padilla, alzo la
voz para exigir a la Secretaría de Gobernación
se declare desastre natural al campo
duranguense.

“Si las cosas no cambian y el gobierno no
voltea a ver a la gente del campo, vamos a
tener que poner las banderas rojinegras en
señal de protesta y huelga para que el
gobierno federal vote a ver a los campesinos,
quienes  llevan el alimento a la mesa de las
familias mexicanas”, puntualizó al realizar un
pronunciamiento a favor de todos los
habitantes del medio rural.

XXXXX
En la Facultad de Odontología de la

Universidad Juárez del Estado de Durango se
entregaron reconocimientos a cinco docentes
destacados, quienes son parte del Sistema
Nacional de Investigadores del Consejo
Nacional de Ciencia y Tecnología. El director
Gamaliel Ortiz Sarabia destacó su labor y fue
enfático al señalar que sus acciones fortalecen
los indicadores.

“Con este reconocimiento para los maestros
se conocerá lo que se ha realizado en el
posgrado, porque la parte vital de una
institución educativa es mantener el estatus
de calidad en todos los aspectos, y nosotros
hemos tenido un aspecto de evolución con la
pandemia; además, se han presentado cambios
importantes en los parámetros desde la
Federación”, comentó Ortiz Sarabia.

XXXXX
“Pagaron más en camiones hoy, que quimios

en todo el sexenio”. Tras “la marcha de los
acarreados” del pasado domingo, que más que
marcha fue una peregrinación para idolatrar al
“rey del  cash”, las redes sociales se inundaron
con mensajes como este. Esto es
absolutamente cierto. Si las cifras del
periodista Darío Celis son  certeras. En la
peregrinación de la 4t se gasto casi dos  mil
millones de pesos. En tratamiento para niños
con cáncer, ni la mitad de eso.

La aspirante presidencial senadora Lilly Tellez
también dibujo muy claro el panorama de lo
que ocurrió el domingo pasado, cuando
publicó el siguiente mensaje. “Buenos días a

los acarreado. En mi próximo gobierno no
serán extorsionados para rendir pleitesía al
poder, ni amenazados con perder programas
sociales, salario y empleo”.

XXXXX
Aunque no es increíble el número de

manifestantes que dio a conocer la Jefa de
Gobierno de la ciudad de México de un millón
200 mil gentes, se pasó desapercibido el
“escupitajo» que le lanzaron al rostro al
Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo
Ebrad, cuya mención se hizo en un canal de
noticias de Milenio el domingo por la tarde-
noche.

XXXXX
Sabía usted que, la cerveza contiene casi

todos los minerales que necesitamos para
sobrevivir y en la edad media se recomendaba
su consumo.

XXXXX
Definición de Polvaderas: Manifestación:

Presión asfáltica que suele diluirse a base de
gases.

XXXXX
La Frase: El que madruga, encuentra todo

cerrado.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán ranchero “Más vale feo y
bueno que guapo y perverso?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Pascual Alvarado Maldonado 
GÓMEZ PALACIO, DGO.-
A pesar del grave problema de

violencia que sufre la mujer, en la
Región Lagunera de Durango sólo el
ocho por ciento se atreve a
denunciarlo, pues el resto permanece
en el maltrato por temor o una falsa
concepción del amor, así lo señaló
Alejandra Alvarado Fernández.

La secretaria general de Laguna
Cero Impunidad AC, señaló: “Las
mujeres que no denuncian es porque
lo ven normal, piensan que se trata
de un evento sin importancia o
simplemente su pareja va a cambiar”.

Indicó que este mes de noviembre
que está por terminar se
emprendieron acciones para prevenir
la violencia contra las mujeres, en el
marco del Día Internacional de la
Eliminación de la Violencia contra la
Mujer, que se celebró el pasado 25 de
noviembre.

La titular de esta asociación civil
gomezpalatina, destacó que Durango
es el Estado del país con menores
índices de violencia en contra de este
género, “pero que aún así se busca
erradicar  cualquier forma de

violencia que se pueda presentar en
contra del sexo femenino”, dijo.

De acuerdo al INEGI, el 59% de las
mujeres de 15 años o más han sufrido

algún tipo de violencia y solo el
36.2% ha sufrido alguna vez un

episodio de violencia con su actual o
última pareja.

El 92% de mujeres
golpeadas no denuncia 
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Redacción
DURANGO, DGO. 

Beatriz Yolanda de 37 años de edad,
quien fue reportada como
desaparecida el 24 de noviembre del
presente año, ya fue localizada sana
y salva en esta ciudad capital.

El vocero de la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED), Martín
Saúl Ceniceros Cerda, dio a conocer
que derivado de los trabajos
realizados por la Unidad de
Búsqueda de Personas No
Localizadas, de esta institución

procuradora de justicia, que fue
localizada la inversionista
duranguense, luego de cuatro días
después de ser reportada como
desaparecida por familiares.

La búsqueda de Beatriz comenzó
luego de la formal denuncia ante la
FGED, donde el personal de la misma
inició los protocolos de actuación en
esos casos, así como boletinar a
través de la alerta Amber, como
resultado ubicar el paradero de su
persona, siendo localizada en
perfecto estado de salud y sin signos

de violencia, manifestado haberse
ausentado por su propia voluntad.

Destacar que, gracias al trabajo de
la fiscal, Sonia Yadira de la Garza
Fragoso, esta Fiscalía atiende de
manera inmediata toda denuncia
sobre no localización de personas,
asimismo exhorta a aquellas
personas que no sepan de algún
familiar a que acudan ante el
Ministerio Público para iniciar las
investigaciones que permitan la
pronta localización de posibles
víctimas.

Localizan a mujer
reportada desaparecida

Resultaron
lesionados al
ser arrollados

Redacción
DURANGO, DGO.

César Fernández Olivas y
Claudia Iliana Medrano
Gutiérrez, de 50 y 56 años de
edad, respectivamente, con
domicilio en la zona Centro,
Gómez Palacio, Dgo, ingresaron
al Hospital General de Gómez
Palacio para recibir atención
médica luego de ser arrollados
por una joven.

Ocurrió ayer sobre la calle
Trujano, del Centro de Gómez
Palacio, cuando circulaban a
bordo de una motocicleta y
fueron impactados por un
vehículo marca Dodge, tipo
Charger, conducido por Abigaíl,
de 30 años, ocasionando a César,
fractura multifragmentaria de
tibia y peroné izquierdo,
mientras que Claudia,
policontundida.

Cabe mencionar que Abigail fue
detenida por elementos de
Vialidad, para luego ponerla a
disposición del agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.

Redacción
DURANGO, DGO.

Luego de varios días de agonía
falleció en el Hospital General 450,
José Ramírez Romero, de 31 años de

edad, con domicilio en Francisco I.
Madero, Pánuco de Coronado,
derivado de las lesiones sufridas en
un choque.

Fue el pasado 6 de noviembre
aproximadamente a las 10:30, que

ocurrió el accidente que llevó al
hospital a José y posteriormente a la
muerte.

De este percance se conoce que
sucedió luego de que el ahora finado
se trasladara por la carretera que

conduce a Francisco I. Madero, a
bordo de una camioneta F150,
modelo 1997, que sufrió una avería
mecánica por lo que José se orilló
para ver qué ocurría, fue en ese
momento que una camioneta de la

línea Lobo impactó por la parte
trasera el primer vehículo, para
luego darse a la fuga, dejando a José
malherido.

Tras el accidente, José Ramírez
Romero fue trasladado al nosocomio
antes mencionado para recibir
atención médica, lugar en el que,
pese a los esfuerzos de la ciencia
médica, perdió la vida ayer.

Fallece después de varios días de agonía

Redacción
DURANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), informó mediante
un comunicado de prensa que se han
judicializado 28 presuntos
delincuentes por distinto delito y se

logró la sentencia de cuatro personas
más, entre ellos un homicida y un
feminicida, esto a través de la Vice
fiscalía Región Laguna.

Dichas acciones son derivadas del
trabajo en conjunto de diferentes
corporaciones de seguridad de los
tres distintos niveles de gobierno, así
como el Mando Especial en La
Laguna,

Durante el reporte semanal, Sonia
de la Garza Fragoso, fiscal general,
dio a conocer que se realizaron
dichas disposiciones, así como 21
detenidos en flagrancia y se
cumplimentaron 7 órdenes de
aprehensión, mismas que ya están
consignadas ante un juez.

Manifestó que fueron sentenciados
cuatro sujetos, entre los cuales

destacó a uno por el delito de
feminicidio y otro por homicidio.

De igual forma, fueron localizadas
tres personas con reporte de
desaparición, quienes se ausentaron
por voluntad propia.

Destacar que durante la semana
pasada no se cometió ningún
feminicidio ni homicidio en la región
Laguna.

Judicializan a 28 presuntos delincuentes y dan sentencia a cuatro más



Redacción
DURANGO, DGO.

Mediante recorridos de vigilancia,
elementos de la Policía Estatal
destacamentados en Gómez
Palacio, ubicaron y resguardaron un
vehículo que tenía reporte de robo
en la Unión Americana, al que
pusieron a disposición de las
autoridades correspondientes para
que realice los trámites pertinentes
y sea devuelto a su legítimo dueño.

La localización del vehículo se
realizó al momento de que los

agentes estatales realizaban
recorridos de vigilancia en la
colonia Bugambilias, de aquella
ciudad, momento en que
observaron un vehículo Isuzu de la
línea Rodeo, de color negro, modelo
2000, sin que el conductor
estuviera a bordo.

Fue cuando al cotejar el número
de serie en la base de datos de
Plataforma México el que arrojó un
reporte de robo en Estados Unidos
de América, procediendo a su
arrastre hacía la Vicefiscalía Región
Laguna para su resguardo.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Ejército Mexicano confirmó la
captura de Heriberto Rodríguez
Hernández, alias "El Negrolo”, líder
del brazo armado Cártel Del Noreste,
conocido como “La Tropa del
Infierno”, y además de otros delitos,
se encuentra involucrado en la
privación ilegal de militares y sus
familias dentro de varios ataques
armados por la detención de su
exlíder Juan Gerardo “El Huevo
Treviño” y el caso del alcalde de
Guerrero.

La Sedena destacó esta tarde que la
detención fue en coordinación con la
Guardia Nacional, CENFI/CNI y la
Fiscalía Especializada en Materia de
Delincuencia Organizada.

“De la información obtenida entre
las diversas autoridades, se
determinó que Heriberto “N” se
resguardaba en Nuevo Laredo,
Tamps., lográndose identificar sus
áreas de influencia donde coordinaba
y llevaba a cabo sus actividades
delictivas, así como sus rutas de
movilidad y áreas de confort”, detalla
el comunicado.

La detención de Rodríguez
Hernández desató la madrugada del
lunes una serie de enfrentamientos
que paralizó toda la ciudad; además,
Estados Unidos ordenó el cierre de
los cruces internacionales y su
Consulado.

“El Negrolo” ya era requerido

debido a que es señalado de haber
participado en la agresión del
Ejército durante el operativo
aplicado el 14 de marzo de este año
en el que capturaron al excapo del
CDN, Juan Gerardo Treviño Chávez,
alias “El Huevo”.

También se le acusa de ordenar la
privación ilegal de la libertad a
militares y sus familiares; esto, en
venganza por la captura de “El
Huevo”.

Además de atacar a balazos y con
granadas las instalaciones del
regimiento militar de Nuevo Laredo,
también ordenó hacer lo mismo a las
casas de las familias de militares que
radican en esa ciudad fronteriza.

Un acto recién cometido fue el de
Mario Cedillo Infante, alcalde del
municipio de Guerrero, Coahuila, y
de 8 personas más entre ellas su
familia y empleados del municipio.

El secuestro ocurrió la noche del 14

de octubre de este año cuando la
comitiva cruzaba por la carretera a
Piedras Negras y se dirigía a su
poblado.

Debido a que la zona, que es
controlada por el Cártel Del Noreste,
el presunto criminal procedió a
coparlos y retenerlos contra su
voluntad, hasta que al siguiente día
fueron rescatados.

Aunque la Sedena no dio a conocer
dónde fue su captura, el Registro
Nacional de Detención arroja que el
presunto criminal fue sorprendido en
la calle Victoria de la colonia Hidalgo,
muy cerca de la primaria
“Revolución”, ubicada en calle Doctor
Mier y un centro de salud de esa
colonia.

Al momento, se le aseguró una
bolsa con pastillas color azul con las
características propias de fentanilo,
1 arma larga, cinco cargadores,
cartuchos y radio de comunicación.
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Redacción
DURANGO, DGO.

El 28 de noviembre falleció José
Rubén Estrada Salazar, de 39 años de

edad, de oficio leñador y domiciliado
en la localidad Huízar, San Dimas,
Dgo, quien falleció luego de que un
tronco le cayera encima golpeándolo
en pecho y cara.

Del fatal accidente, se conoce que
sucedió ayer durante las horas
laborales de José Rubén, cuando se
encontraba en el paraje Cerro del
Chivo, ubicado en San Miguel de

Cruces cuando ató un tronco al
gancho de una grúa para después ser
elevado por el operador de la unidad.

Sin embargo, el tronco se zafó y
golpeó a José Rubén en la región del

pecho y rostro, tras percatarse sus
compañeros lo trasladaron al
nosocomio de aquel municipio para
su atención médica, pero murió en el
trayecto.

Muere leñador, le cayó tronco encima

Redacción
DURANGO, DGO.

En el Hospital General de Gómez
Palacio, se encuentra Ricardo
Comesaña Santibáñez, de 40 años y
con domicilio en el fraccionamiento
Miravalle, donde recibe atención
médica a consecuencia de las
lesiones sufridas en un accidente
vial, donde el responsable se dio a
la fuga.

Aproximadamente a las 06:50
horas del lunes sucedió el accidente
cuando Ricardo en una motocicleta
de la marca Italika, modelo 2017,

color azul, por el bulevar
Fundadores y calzada Nogales, del
fraccionamiento Miravalle,
momento en el que fue impactado
por un vehículo del cual se
desconocen sus características, así
como las del conductor debido a
que se dio a la fuga, dejando a
Ricardo con traumatismo
craneoencefálico con escalpe
frontal, policontundido y una lesión
en pie izquierdo

Luego del accidente, Comesaña
Santibáñez fue trasladado por
socorristas de la Cruz Roja
Mexicana al hospital en mención
donde recibe atención médica.

Motociclista es chocado
por vehículo fantasma

"El Negrolo", líder de la Tropa del Infierno,
ordenó secuestrar a militares y sus familias

Redacción
DURANGO, DGO.

Luego de que un sujeto se percató
de la presencia de elementos de la
Policía Estatal (PE), se quiso esconder,
pero los agentes se acercaron a él y
se dieron cuenta que traía consigo
varias dosis de droga, por lo que
procedieron a su arresto.

El arresto del puchador se registró
en Gómez Palacio, cuando los
estatales asignados al combate
contra el narcomenudeo realizaba
recorridos de vigilancia, fue en la
colonia 14 de Noviembre, en la calle
Benito Juárez, donde observaron a
quien más tarde se identificaría
como Néstor, de 26 años de edad,
quien intentaba esconderse de ellos.

En ese momento los efectivos de la
SSP procedieron bajo los protocolos

de actuación y le realizaron una
revisión de rutina, encontrando
entre sus pertenencias 16
envoltorios plásticos tipo ziploc que
contenían una sustancia con
características del cristal, así como

400 pesos en efectivo.
Posteriormente le leyeron sus

derechos para luego ponerlo ante el
Ministerio Público de la Vicefiscalía
Región Laguna, para la investigación
correspondiente.

Puchador se quiso esconder de estatales; arrestado

Policía Estatal recupera vehículo
con reporte de robo 



Se incineraron más de
15 mil litros y cuatro
toneladas 42 kilos 164
gramos 350
miligramos de
narcóticos, sustancias
y precursores
químicos

AGENCIAS
SINALOA

La Fiscalía General de la República
(FGR) encabezada por el Fiscal
General, Alejandro Gertz Manero
destruyó más de cuatro toneladas 42

kilos diversos narcóticos, sustancias
y precursores químicos, utilizados
para la elaboración de drogas
sintéticas, las cuales están
relacionadas con diferentes carpetas
de investigación.

A través de la Fiscalía Especializada
de Control Regional (FECOR), en su
Delegación de Sinaloa en
coordinación con los tres órdenes de
gobierno, se incineraron 15 mil 487
litros 322 mililitros y cuatro
toneladas 42 kilos 164 gramos 350
miligramos de narcóticos, sustancias
y precursores químicos.

Entre los precursores químicos
destruidos, están el acetato de
plomo, ácido tartárico, hidróxido de
sodio, sulfato de aluminio, acetona,
ácido clorhídrico, tolueno, óxido de
dihidrógeno, metilamina, clorhidrato

de metanfetamina, marihuana,
fentanilo, sustancia negativa,
metanfetamina, entre otras.

Además 980 unidades de fentanilo
y 395 objetos del delito, como
reactores, bidones, centrifugadoras,
básculas, tanques de gas y chalecos.

La destrucción se llevó a cabo en
una empresa especializada y
autorizada para tal fin en Culiacán,
Sinaloa, con asistencia del Ministerio
Público de la Federación (MPF),
elementos de la Policía Federal
Ministerial (PFM), de la Agencia de
Investigación Criminal (AIC), y
peritos especializados en química
forense, así como la supervisión del
Órgano Interno de Control (OIC) de
esta Institución, para dar certeza del
peso de narcóticos, sustancias y
precursores químicos.
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Un año más está por
comenzar y todo
mundo se pregunta
cuáles son los
puentes y días
festivos de 2023 del
calendario SEP, por
ello, aquí explicamos

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Un año más está por comenzar y
todo mundo se pregunta cuáles
son los puentes y días festivos de
2023 del calendario SEP, por ello,
aquí explicamos todo lo que debes
saber para que hagas planes con
anticipación con toda la familia.

El calendario 2022-2023 de la
Secretaría de Educación Pública
(SEP) establece que los alumnos de
nivel básico tendrán dos periodos
de vacaciones, el primero en
diciembre, por las fiestas de fin de
año, y el segundo en Semana Santa,
en abril de 2023, además de cinco
días festivos.

Asimismo, los trabajadores
podrán disfrutar de al menos ocho
días festivos de 2023, como
contempla el artículo 74 de la ley
Federal del Trabajo.

¿Cuándo es el primer puente de
2023 en México?

• Lunes 6 de febrero. Se
conmemora la promulgación de la
Constitución de 1917. El día exacto
es el 5 de febrero, pero se recorre al
lunes, por lo que este es el primer
puente de 2023.

• Lunes 20 de marzo.
Natalicio de Benito Juárez,
presidente de 1857 a 1872. La fecha
exacta es el 21 de marzo, pero se
pasa al lunes, por lo que este es el
segundo puente de 2023.

• Jueves 6 y viernes 7 de

abril Semana Santa. El calendario
de la SEP indica que este es el
segundo periodo de vacaciones de
los alumnos de nivel básico,
mientras que algunos trabajadores
pueden disfrutar el puente del
jueves y viernes santo.

• Lunes 1 de mayo. Día del
Trabajo.

• Viernes 5 de mayo. Día
festivo oficial por la
conmemoración de la Batalla de
Puebla.

• Sábado 16 de septiembre.
Este año cae en sábado. Algunos
centros de trabajo y dependencias
consideran el 15 de septiembre
como día festivo.

• Jueves 2 de noviembre.
Día de Muertos, una de las
celebraciones mexicanas más
conocidas a nivel internacional.

• Lunes 20 de noviembre.
Día festivo oficial por la
conmemoración de la Revolución
Mexicana, que dio inicio el 20 de
noviembre de 1910 con la
promulgación del Plan de San Luis.

• Lunes 25 de diciembre.
Descanso por Navidad, sería el
último puente de 2023.

El calendario de la SEP también
contempla que los alumnos de
nivel básico descansen por la
reunión del Consejo Técnico
Escolar o por descargas
administrativas. Los días sin clases
en 2023 son los siguientes:

• Viernes 27 de enero de
2023, Consejo Técnico Escolar.

• Viernes 24 de febrero de
2023, Consejo Técnico Escolar.

• Viernes 17 de marzo de
2023, Descarga Administrativa.

• Viernes 31 de marzo de
2023, Consejo Técnico Escolar.

• Viernes 28 de abril,
Consejo Técnico Escolar.

• Viernes 26 de mayo,
Consejo Técnico Escolar.

• Viernes 30 de junio,
Consejo Técnico Escolar.

¡Prepárate! Cuáles son
los puentes y días festivos
de 2023 de la SEP

FGR destruye más de
4 toneladas de
drogas en Sinaloa
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Fallece el embajador de México
en Ghana, confirma la SRE

La SRE informó sobre el deceso de Enrique Escorza Zamudio,
quien fungía como embajador de México en Ghana desde 2021

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Con una votación de mayoría de
ocho votos a favor, el pleno de la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) validó la
constitucionalidad del acuerdo que
autoriza el uso de las fuerzas
armadas, por parte del Poder
Ejecutivo, para atender tareas de
seguridad pública.

El proyecto elaborado por la
ministra Margarita Ríos Farjat
estableció que la participación del
Ejército, Fuerza Aérea y Armada de
México en estas labores se está
realizando de manera
extraordinaria, regulada,
fiscalizada, subordinada y
complementaria.

“El acuerdo controvertido también
contempla una participación militar
fiscalizada, pues está sujeta al
escrutinio de órganos internos de
control civiles y del Senado de la
República, ante quien el titular del
Ejecutivo debe rendir un informe
que, por sus características de
inclusión de datos como
nombramientos, despliegue
territorial, situaciones en las que se
intervino, entre otros, se trata de
una actividad de fiscalización
efectiva”, explicó la ministra

ponente.
En contra de la totalidad del

proyecto se pronunciaron los
ministros Luis María Aguilar
Morales y Juan Luis González
Alcántara Carrancá, y parcialmente
el ministro Alberto Pérez Dayán.

El presidente de la SCJN, Arturo
Zaldívar, rechazó que con esta
resolución el órgano autónomo esté
autorizando la militarización de las
tareas de seguridad pública.

“El hecho de que esta Suprema
Corte valide la participación de las
fuerzas armadas en tareas de
seguridad, hasta en tanto otras
instituciones de carácter civil, como
la Guardia Nacional, concluyen su
integración y adiestramiento, de
ninguna manera significa que este
tribunal esté autorizando la
militarización de la Seguridad
Pública”, afirmó el presidente de la
Corte.

Corte valida participación del Ejército
en tareas de seguridad pública

Jorge Álvarez Máynez,
coordinador de
diputados de
Movimiento
Ciudadano, destacó
que aplazar la
discusión de
vacaciones dignas fue
el premio por
participar en la marcha
de López Obrador

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de los diputados de
Movimiento Ciudadano, Jorge
Álvarez Máynez, responsabilizó al
Consejo Coordinador Empresarial
(CCE) de negociar con el gobierno
federal el postergar la discusión de la
iniciativa de vacaciones dignas en la
Cámara de Diputados.

El líder de los emecistas acusó a
Francisco Cervantes, presidente del
CCE, de negociar la participación
empresarial en la marcha con motivo

de los 4 años de gobierno del
presidente Andrés Manuel López
Obrador. Dijo que en lugar de “frutsi
y torta” fueron premiados con

postergar la iniciativa de ampliar las
vacaciones.

“Hacemos una acusación directa de
su actitud obsequiosa de ir al Zócalo

para hacer acto de presencia y en vez
de pedir frutsi ni torta, pidió que nos
retrasaran este dictamen en la
Cámara”, señaló.

Acusan a Consejo Coordinador Empresarial de
negociar aplazar discusión de vacaciones dignas



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Édgar Valdez Villareal, La Barbie,
sigue bajo custodia en Estados
Unidos, dijo el canciller Marcelo
Ebrard que le confirmó la embajada
estadunidense, aunque están a la
espera de la información que
solicitaron tras los reportes de
prensa de que había sido liberado.  

“De La Barbie todavía no tengo
confirmación de que haya sido
puesto en libertad, es decir, sigue
bajo custodia, pero no nos han dado
detalle de qué es lo que sigue. Nos
dijo la embajada de Estados Unidos
que sigue bajo custodia, vamos a ver
si es así o no, eso fue hoy

temprano”, dijo el canciller ante
medios en Tijuana.

Entrevistado al término de la
inauguración de la oficina de
expedición de pasaportes en el
Aeropuerto Internacional de
Tijuana, Baja California, el
funcionario señaló que desde
anoche mantienen comunicación
permanente con el embajador Ken
Salazar sobre la situación jurídica de
quien fuera el jefe de sicarios del
cártel de los Beltrán Leyva.

Édgar Valdez Villareal cumple una
condena de 49 años en una prisión
de máxima seguridad en Florida,
Estados Unidos, por tráfico de
drogas y lavado de dinero. Ayer se
reveló que dejó de estar bajo
custodia de la Agencia Federal de
Prisiones.
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'La Barbie' sigue bajo custodia en
EU, "nos dijo embajada": Ebrard

Termina
temporada de
huracanes en el
Atlántico y
Pacífico

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La temporada de huracanes 2022
en los Océanos Atlántico y Pacífico
tendrá su último día este 30 de
noviembre.

El Centro Nacional de Huracanes
de Estados Unidos y el Servicio
Meteorológico Nacional (SMN)
predijo, antes del inicio de la
temporada, que entre ambas
regiones se formarían hasta 61
potenciales ciclones, cifras mayores
a las habituales.

Para este año, la temporada de
huracanes “normal” tuvo 14
tormentas, de las cuales ocho se
convirtieron en huracanes, que
estuvimos un poquito por encima de
lo normal y solamente dos
alcanzaron la clasificación de
“intensa”, es decir, categoría 3 o en
adelante, que fue el caso de Ian y
Fiona.

El meteorólogo Emmanuel
Rodríguez, del Servicio
Meteorológico Nacional, aseguró
que fue una temporada normal,
aunque algo inusual porque en
agosto no se desarrolló ningún
sistema, aunque por lo general es el
mes más activo.

“Esto no pasaba desde 1997. Esa
deficiencia de tormentas en agosto
probablemente fue la que causó que
no se cumpliera la parte alta del
pronóstico o que la temporada no
fuera tan activa como se esperaba”,
dijo el experto.

En total, solo tres tormentas
entraron con fuerza en el territorio
nacional, otras se desintegraron
antes de que tocaran tierra y las
restantes no llegaron al país, aunque
pudieron provocar lluvias y fuertes
vientos por los remanentes.

Durante 2022, en el Atlántico se
formaron los ciclones Alex (que fue
el primero en formarse, en junio),
Bonnie, Colin, Danielle, Earl, Fiona.
Gastón, Herminia, Ian, Julia, Karl,
Lisa, Martín y Nicole; nunca se
desarrollaron Owen, Paula, Richard,
Shary, Tobias, Virginia y Walter.

Cabe destacar que huracanes como
Ian y Nicole tocaron tierra en
Florida, Estados Unidos, dejando a
su paso devastación y muertes.
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AGENCIAS
Ucrania presionó este martes a los

países de la OTAN a agilizar el envío
de armas y ayuda para recuperar la
red eléctrica, devastada por
bombardeos rusos, como parte de un
esfuerzo para ayudar a los
ucranianos a enfrentar el invierno
boreal.

Durante una reunión ministerial de
la OTAN en Rumania, el ministro de
relaciones exteriores de Ucrania,
Dmytro Kuleba pidió que las
entregas, especialmente para
defensa antiaérea, lleguen "más
rápido, más rápido, más rápido".

Una feroz campaña rusa de
bombardeos con misiles diezmó
dramáticamente la infraestructura
energética de Ucrania y dejó a
millones de personas en la
oscuridad.

Kuleba dijo que "cuando tengamos
transformadores y generadores,
podremos restaurar nuestro sistema
(...). Cuando tengamos sistemas de
defensa aérea, podremos proteger la
infraestructura de la próxima oleada

de misiles rusos".
De acuerdo con el jefe de la

diplomacia ucraniana, lo que el país
necesita con urgencia son (misiles)
"Patriot y transformadores".

Este llamado por más ayuda se
conoció poco después que el jefe de
la OTAN, Jens Stoltenberg, alertara
que Rusia buscaba utilizar el invierno
como un "arma de guerra" contra
Ucrania.

Al abrir la reunión en Bucarest,
Stoltenberg dijo que "el mensaje de
todos nosotros será que debemos
hacer más" para ayudar a Ucrania a
reparar su infraestructura de gas y
electricidad, así como proporcionar
defensa aérea para ayudar a ese país
a protegerse mejor.

“La OTAN no participa en la guerra,
pero continuará apoyando a Ucrania
durante tanto tiempo como haga
falta", afirmó Stoltenberg.

El jefe de la OTAN dijo esperar que
Rusia lleve a cabo más ataques
contra la red eléctrica de Ucrania, y
advirtió que Europa debería "estar
preparada para más refugiados".

“Rusia en realidad está fracasando

en el campo de batalla. En respuesta
a eso, ahora está atacando objetivos
civiles (...) porque no puede ganar
territorio", dijo Stoltenberg en la
apertura de la reunión de la alianza
transatlántica.

Los ataques a la infraestructura
civil y energética "obviamente están
diseñados para tratar de congelar a
los ucranianos hasta que se
sometan", dijo el secretario británico
de Relaciones Exteriores, James
Cleverly, quien sin embargo añadió:
"No creo que tengan éxito".

Mantengan la calma y manden
tanques

Los miembros de la OTAN ya en
enviado a Ucrania armas y equipos -
médicos o de telecomunicaciones-
por valor de miles de millones de
dólares, pero el país pide más
recursos de defensa aérea, tanques y
misiles de largo alcance para hacer
retroceder a las fuerzas rusas.

Sin embargo, ya es evidente la
creciente preocupación por la fuerte
disminución y casi agotamiento de
las reservas estratégicas,
especialmente de municiones, en

varios países de la OTAN a raíz de los
envíos a Ucrania.

El ministro de Relaciones Exteriores
de Lituania, Gabrielius Landsbergis,
apuntó que las demandas a los
ministros de la OTAN eran simples y
se resumían en la consigna:
"Mantengan la calma y manden
tanques".

El gobierno alemán anunció el
envío de "más de 350 generadores"
eléctricos a Ucrania.

El Ejecutivo francés también
prestará 100 millones de euros (103
millones de dólares) de ayuda
financiera, que se suman a los 300
millones de euros (309 millones de
dólares) prestados anteriormente a
Ucrania, que atraviesa una frágil
situación económica.

Fuentes de la OTAN indicaron que
la reunión en Bucarest debe mostrar
la unidad de la alianza transatlántica

en su apoyo a Ucrania. Sin embargo,
la alianza no debe avanzar con la
solicitud de Ucrania para unirse al
bloque.

Stoltenberg insistió en que la
"puerta está abierta" para nuevos
miembros, pero agregó que el
enfoque por ahora se concentra en
ayudar a Ucrania ante la ofensiva
rusa.

Además de la guerra en Ucrania, los
ministros de la OTAN harán un
balance de los avances en la
adhesión de Finlandia y Suecia, ya
ratificada por 28 de los 30 países
miembros pero que sigue suspendida
a la espera de la luz verde de Turquía.

Los ministros de Relaciones
Exteriores de Suecia, Finlandia y
Turquía se reunieron al margen de la
reunión, pero el gobierno turco ha
minimizado la esperanza de un
avance rápido.

Ucrania pide a la OTAN acelerar
ayuda ante llegada del invierno

Las autoridades chinas
desconfían de las
instituciones
universitarias, ya que
podrían incitar a las
protestas ocurridas en
1989 en la plaza de
Tiananmen

AGENCIAS
Las universidades en China

enviaron a los estudiantes a casa y la
policía se desplegó en Beijing y
Shanghái para evitar más conflctos
después de que miles de personas
protestan por las severas
restricciones de la política "cero
covid-19", donde piden la la renuncia
del líder Xi Jinping.

Las autoridades han estado
enviando autobuses y aviones
directamente a los estudiantes para
regresarlos a sus casas. Los centros
educativos dijeron que todas las
clases y los exámenes finales se
realizarían en línea.

Las autoridades del politburó
aliviaron algunos controles tras la
manifestaciones en al menos nueve
ciudades, entre ellas Hong Kong,
pero dijeron que se mantendrán
apegadas a la estrategia que fue

alabada a inicios de la pandemia de
covid-19, pero que ahora genera
protestas contra el régimen. Las
fuerzas de seguridad han detenido a
un número indeterminado de
personas y han intensificado la
vigilancia.

Los líderes chinos desconfían de las
universidades, que han sido focos de
activismo, incluidas las protestas de
Tiananmen de 1989. Algunos prevén
que esta política provoca que los
estudiantes impidan reunirse para
manifestarse contra el gobierno.  La
policía parecía estar tratando de
mantener su represión fuera de la
vista, posiblemente para evitar
llamar la atención sobre la magnitud
de las protestas o alentar a otros.

El vasto aparato de censura en
línea del partido gobernante eliminó
videos y publicaciones en las redes
sociales chinas sobre las protestas.
Mientras tanto, el gobierno británico
convocó al embajador de China como
protesta por el arresto y la golpiza de
un camarógrafo de la BBC en
Shanghái.

En Shanghái, la policía detuvo a
peatones y revisó sus teléfonos
durante las protestas del lunes por la
noche, según testigos en
declaraciones con las agencias,
posiblemente buscando aplicaciones
—como Twitter— que están
prohibidas en China o imágenes de
protestas. En Beijing, la policía visitó

el lunes a un residente que asistió a
una protesta la noche anterior, según
un amigo que se negó a ser
identificado por temor a represalias.
Dijo que la policía interrogó al
residente y le advirtió que no fuera a
más protestas.

La tolerancia pública a las fuertes
restricciones sociales en China se ha
erosionado, ya que algunas personas

confinadas en sus hogares dijeron
que tenían dificultades para acceder
a alimentos y medicamentos. El
Partido Comunista Chino prometió el
mes pasado reducir las
interrupciones, pero un aumento en
las infecciones ha llevado a las
ciudades a endurecer los controles.
Incluso prometió seguir avanzando
en la vacunación contra el covid-19

en adultos mayores.
Las protestas durante el fin de

semana fueron provocadas por la ira
por la muerte de al menos 10
personas en un incendio en el lejano
oeste de China la semana pasada, lo
que provocó airadas preguntas en
línea sobre si los controles antivirus
bloquearon a los bomberos o las
víctimas que intentaban escapar.

China envía a casa a sus estudiantes para evitar
enardecer protestas por política "cero covid-19"
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*** Las cuentas claras y…. 
De nueva cuenta la feria de los números está

en su apogeo, obviamente por el tema de las
marchas, manifestaciones, apoyos, protestas,
o como se les quiera llamar. Por un lado, la del
13 de noviembre, y por el otro la del domingo
27 de noviembre.

Ambas multitudinarias, parecidas pero muy
diferentes. Cada una con su estilo propio. Las
dos impresionaron por su gran participación,
independientemente de como se hayan
reunido en las ciudades donde marcharon. 

Las celebradas tanto el 13 como el 27 de
noviembre impactaron en quienes las
siguieron por las redes sociales o en el caso de
esta última, por la televisión pública que
estuvo trasmitiendo por todos los canales
oficiales al servicio del Gobierno federal y de la
CDMX.

Más bullanguera la segunda que la primera.
En la del domingo pasado, las 32 entidades

federativas tuvieron representación de Morena
y del lopezobradorismo.

Aún no se sabe la forma en que arribaron a
la CDMX desde sus lugares de origen, así fuera
Chiapas, Yucatán, Tamaulipas o Baja California.

Aquí mismo en Durango, hubo varias
versiones de fuentes vinculadas con el partido
Morena estatal y municipal.

Algunos dijeron que el traslado y apoyo de
viáticos salió de las prerrogativas que ese
instituto político recibe del INE o del IEPC;
otras fuentes oficiales morenistas aseguraron
que con recursos de funcionarios se rentaron
unidades para el traslado; otros un poco más
despistados, como la diputada federal Martha
Arreola, preguntó a los periodistas: “¿Cuáles
autobuses?”; y finalmente no sabemos quien
o como se costeó el gasto de transporte,
alimentación y hospedaje de los dos mil
duranguenses que el Lic. Jorge Silverio Alvarez,
dirigente municipal de Morena anunció en
medios que asistirían en representación de los
morenistas de nuestra entidad.

Al final del día no es lo importante, pues son
prácticas que los viejos del periodismo
conocemos desde el añejo priísmo que hasta
para arranques y cierres de campaña de sus
candidatos, acarreaban cientos de ciudadanos
que no sabían a qué iban o como se llamaba el
candidato al que le gritaban Juan en lugar de
Hank.

Para la Jefa de Gobierno de la CDMX hubo una
participación de un millón 200 mil personas en
la marcha para festejar el 4º aniversario de la
presidencia de Andrés Manuel López Obrador,
y el apoyo y solidaridad con su líder.

Desde mi óptica y dada la alta calificación que
aparece en las encuestas como Mitofksy, bien
pudieron reunir 3 millones de acuerdo a las
expectativas de propios y extraños,
considerando que además de las grandes
aportaciones de CDMX, Edomex y entidades
cercanas a la capital, el resto de las entidades
federativas, sobretodo aquellas donde son
gobierno, aportaría grandes contingentes.

Haciendo cuentas, y en el supuesto que ese
millón 200 mil se hubieran movilizado siempre
en autobuses, habrían ocupado 24 mil, sin
embargo es obvio que un importante
porcentaje de los asistentes se trasladaron por
sus propios medios desde ciudades y municipio
cercanos o dentro de la Ciudad de México. En
este supuesto, consideremos que el 40% es
originario de cualquiera de las alcaldías de

CDMX o de ciudades conurbadas con ésta, el
otro 60% provenía de la llamada provincia
mexicana y por ende arribaron por diferentes
medios de transporte.

Haciendo cálculos “conservadores”, el 50% de
los participantes, es decir 600 mil, llegaron en
diferentes transportes: avión, autobuses,
ferrocarril, y, autos particulares. En el supuesto
que en autobús especial hayan viajado a la
CDMX 500 mil, se tuvieron que utilizar DIEZ
MIL UNIDADES considerando que cada una de
ella tiene capacidad para 50 personas. El costo
por unidad es muy difícil determinarlo porque
son distancias totalmente diferentes. No es lo
mismo Durango-CDMX-Durango que Tijuana-
CDMX-Tijuana.

De nuevo, “conservadoramente”
consideremos una renta de 5 mil pesos diarios
por unidad, mínimo son 100 millones de pesos,
tan solo en traslado, sin considerar
alimentación, hospedaje y “viáticos”.

También, son gastos muy difíciles de calcular
porque no todos comieron lo mismo y mucho
menos DONDE MISMO. Igual el hospedaje que
lo mismo pudo ser la misma unidad de
transporte que un hotel 5 estrellas que,
fácilmente pueden pagar quienes ostentan un
cargo en la función pública en cualquiera de
los tres niveles.

El costo de ambas marchas es lo que
marca la gran diferencia entre la del 13 y la del
27. 

En la primera, 13 de noviembre, no
hubo traslados a la Ciudad de México y sí en
cambio, marcharon en por lo menos 50
ciudades.

En Durango, para tener una idea
general, marcharon o se manifestaron
alrededor de 5 mil personas, es una ciudad con
mucho menos habitantes que Guadalajara,
Monterrey, Tijuana, y muchas más. Así que, si
consideramos que en cada una de las 50
ciudades participaron un promedio de 7 mil
personas, nos arroja un resultado de 350 mil
que, sumados a los calculados por Google, nos
resulta una participación un millón 150 mil
personas. Es decir, 50 mil menos de los que
según Claudia Sheinbaum se manifestaron el
27 de noviembre, lo cual es una mínima
diferencia si consideramos el costo y los
recursos extraordinarios que representa estar
en el poder.

Cabe subrayar que Google no tiene
colores partidistas ni ideologías, es una
herramienta fría que, sin alguien que se lo
encargara, calculó 800 mil participantes en la
marcha del 13 de noviembre.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]
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Imagine usted regañado,
castigado sin el pago de
una quincena, al burócrata
“del Bienestar” que el
domingo no pudo llenar ni
medio camión de pasajeros
para “transportarlos” a la

gran marcha del caudillo.
Muy seguramente debe estar “con la cola

entre las patas”, como comúnmente decimos.
Amén de un tanto cuanto encabronado por

el injusto descuento económico y, claro, por
haber sido obligado a realizar tareas de
“acarreador” –perdone usted el empleo de tan
ofensivo término--, lo que no corresponde a
las que debe desempeñar como servidor
público.

Ya mejor ni le platico del estado de ánimo de
“la señora de los tamales” a quien no le
quieren pagar los verdes, los de mole y los de
dulce que se quedaron en los enormes botes
porque al lugar de reunión no llegó toda la
gente que se había comprometido a asistir con
cinco acompañantes.

Y ya ni le cuento de cómo fue para Claudia
Sheinbaum este lunes apenas. 

Seguramente el peor día del sexenio para ella
y para su regencia. 

¡Ni siquiera las horas siguientes al desplome
del tramo de la L12 del Metro –que cobró la
vida de 26 personas y dejó heridas a varias
decenas más-- la regenta de AMLO en CDMX
debió haberlas sufrido como las de hace dos
días cuando le llamaron la atención por no
haber cubierto la cuota de “libremente
transportados” para ni siquiera poder llenar
el Zócalo!

Y eso que buena parte de la Plaza de la
Constitución estaba cubierta por el enorme,
casi casi megalomaníaco templete desde
donde “El Señor” peroró 100 minutos exactos.

Y eso que había otra gran porción de la
plancha de concreto ocupada por varias filas
de sillas para que sobre ellas descansaran sus
posaderas los “Vi-Ay-Pi” de la Cuarta
Transformación que, jajajaja, tiene como lema
propagandístico el “primero los pobres”.

Y, aun así, desde las alturas del tapanco “El
Señor” no dejaba de observar los enormes
huecos, cada que levantaba la vista de los
“sagrados textos” que le escribieron los
periodistas y hasta un caricaturista de La
Jornada.

Y ya iba por la mentira 82 de las 110 que le
enlistaron, cuando casi ya no había de entre
aquellos a quienes se les facilitó el transporte
quienes le aplaudieran.

¿Qué pasó Claudia?
“El señor” dijo que llenaría el Zócalo y, ¡mira

nada más qué desastre!…

Rendición de cuentas

Andrés Manuel López Obrador está
enojado…

… su gatillero tabasqueño Adán (Augusto)
también está enojado…

… y, tras la llamada de atención --porque fue
la única que no pudo cumplir con la cuota que
le asignaron--, pues Sheinbaum también está
enojada… 

… y, diría Pedro Almodóvar, “al borde de un
ataque de nervios”.

Así que desde la tarde del lunes y ya casi en
la madrugada del martes secretarios,

subsecretarios, directores generales, directores
del inepto gobiernito de la capital nacional
exigían a sus respectivos subalternos informes
exactos, fidedignos, para ser entregados antes
de las 10 de la mañana de ayer martes, el
penúltimo día de noviembre del porqué no
habían “transportado libremente” a los
bienquerientes de AMLO en los 1 mil 57
autobuses contratados con los recursos de los
contribuyentes al erario de la capital nacional.

¿Peculado?...
… ¿Desviación de recursos públicos?...
… Sí, pero por dos buenas razones…
… primero y, antes que nada, para halagar

y cumplir los deseos y caprichos de “El Señor”
y,

… last but not least, esto es, al último, pero
no por ser lo último –como dice la doctora que
obtuvo su grado en el Berkeley Lab, al servicio
del Departamento de Energía del gobierno de
Estados Unidos-- para sumar puntos a favor y
seguir como “corcholata” favorita…

… pero ninguno de ambos objetivos se
alcanzó.

¡Lástima doña Claudia!
Tanto delinquir… ¡para nada!
Quedó como el burócrata que no supo o no

pudo llenar la cuota…
… incluso, como la tamalera: mal con todos.
¡Y todo para sólo resultar regañada!
¡Y con varios puntos menos en su score!

Indicios
Y este domingo, de entre los tumultos, en la

zona “vi-ay-pi” del Zócalo destacó la presencia
del líder cupulero de la llamada iniciativa
privada: Francisco Cervantes, a quien nadie
vio solidarizándose, en cambio, con quienes
marcharon el 13N en defensa de las actuales
reglas democráticas. “No es de extrañar –me
escribe un asiduo lector, desde Texcoco--. Al
actual presidente del Consejo Coordinador
Empresarial aquí se le conoce como Paco
Transas. Un apelativo que ni siquiera le es
propio, ya que junto con la conducta, lo
heredó de su padre a quien así conocían casi
todos los texcocanos. Su señora madre es
igual, doña Pelancha (Esperanza) tiene años
que se adueñó de la Cruz Roja en Texcoco
como su negocio familiar. Ahora la señora ya
está muy grande y dejó el negocio (Cruz Roja)
a Alejandro, hermano de Paco.

En la Cruz Roja no tienen ni un curita y quien
para mala fortuna cae ahí, de ahí lo llevan
como urgencia a un hospital privado (Santo
Niño de Atocha) y por lo que hayan llegado no
salen sino mediante una larga y costosa
factura. Negocio redondo para el hospital y los
Cervantes.” * * * La manada legislativa
mayoritaria en la Cámara Baja abrió el espacio
de una semana para que Adán (Augusto)
López y todo el aparato oficial se lancen a la
cacería de opositores a la reforma política
propuesta por AMLO. ¿Los métodos? Ya los
conoce usted: presiones, amenazas,
chantajes… el estilo de la casa guinda. * * * Y
ante ello, el diputado y dirigente nacional del
PRI Alejandro Alito Moreno ya reiteró y retó
por enésima ocasión que “el día que sea y a la
hora que sea” la bancada tricolor votará en
contra de tan lesiva iniciativa. * * * Por hoy es
todo. Agradezco su acompañamiento y, como
siempre, deseo para usted y los suyos ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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FRANCISCO RODRÍGUEZ Desde julio de 2017
no se había realizado
n i n g u n a
Interparlamentaria
entre México y España,
se atravesaron vientos
políticos  huracanados,
una pandemia y  una

invasión bélica hasta que el escenario ha sido
tan adverso que de la necesidad se ha hecho
virtud. 

La recién concluida XVI Reunión
Interparlamentaria España-México ha sido
muy exitosa, me atrevo a decir que la
delegación de legisladores mexicanos (entre
senadores y diputados) arribados a Madrid,
desde el sábado 26 de noviembre, retornarán
al país azteca cargados de nuevas energías, de
otra visión y forma de hacer las cosas. 

Quizá ése sea el mayor fracaso del
presidente Andrés Manuel López Obrador: su
visión obtusa, cerrada  y localista le impide
mirar más allá de su balcón nacional porque
en el exterior hay otras maneras de hacer las
cosas a favor de  la prosperidad de las
sociedades. 

La delegación encabezada por el
senador Ricardo Monreal y el diputado
Santiago Creel ha encontrado un ambiente de
brazos abiertos para todos los  legisladores
acompañantes; por cierto, el PRI brilló por su
ausencia. 

¿Qué se logró en el encuentro con
sus homólogos españoles?
Fundamentalmente sacaron adelante un
memorándum de entendimiento en materia
de cooperación, educación, seguridad jurídica
y cambio climático. 

Si bien durante la apertura de los
trabajos en Las Cortes el senador Monreal hizo
cierta alusión en su discurso a una Historia la
de “España y México llena de encuentros y
desencuentros”, el diputado Creel recordó la
energía vital entre ambas naciones
hermanadas desde hace cientos de años y
pletórica de vasos comunicantes y en la
actualidad, dos socios que se necesitan
mutuamente. 

“Porque México es el  primer
inversor en España de toda la región de
América Latina; y en el caso de España, es el
segundo inversionista más relevante para
México”, recordó. 

Dos socios y amigos que
históricamente se han echado la mano
también  en los foros internacionales  y para
2023, el país azteca requiere del espaldarazo
de España ante la Unión Europea (UE) para
que salga avante el   Acuerdo Global entre
México  y la UE que permitirá sustituir, a fin
de modernizarlo, el tratado ya existente. 

El  propio legislador Creel destacó las
bondades del tan deseado nuevo acuerdo
porque “permitirá liberalizar todo el flujo de
comercio sin más aranceles”  algo que
coadyuvará a reducir  los precios de los bienes
importados y hará fluir  más dinámicamente
las exportaciones.  Y España, a partir del
segundo semestre de 2023, presidirá el
Consejo de la UE. 

Los tiempos para la aprobación del
nuevo acuerdo son  imprecisos, sin embargo,
el senador Monreal declaró aquí en Madrid
que podría estar “listo para ser aprobado entre
marzo y abril” del próximo año.

A COLACIÓN 
Estos días en España, los

legisladores mexicanos han sido
maravillosamente bien tratados, no solo han
estado en recepciones oficiales también han
ido a la Universidad Complutense y han
aprovechado otros foros. 

En el documento signado
denominado Conclusiones de la Reunión
Interparlamentaria España-México, en el
renglón de la cooperación en materia de
seguridad y fortalecimiento del Estado de
Derecho, se hace alusión a que ambas partes
reconocen que las cuestiones de seguridad son
claves en la convivencia ciudadana  y que el
terrorismo y el crimen organizado son una
amenaza para la democracia y para la paz a
nivel mundial. 

La mayor parte de las noticias que
fluyen a España y a toda Europa son de un
México en manos de la delincuencia con un
Estado de Derecho, debilitado y cooptado por
el narcotráfico principalmente. 

Esta delegación de legisladores
mexicanos ha visto un Madrid en el que
todavía se puede caminar con tranquilidad por
sus calles y las fuerzas de seguridad son muy
valoradas por la propia ciudadanía. 

Ojalá que se lleven buenas ideas
para extrapolar a México sobre todo para
mejorar su vialidad y su transporte público,
fundamentalmente el metro de la capital del
país. Después de esto me atrevo a decir que
vendrán más interparlamentarias y que serán
muy fructíferas, a España le interesa mucho
que a México le vaya bien.

No quiero dejar de mencionar las
bellas cajitas de Olinalá, Guerrero, elaboradas
por manos artesanales que  el diputado Creel
obsequió a Meritxel Batet, presidenta del
Congreso y a Ander Gil, presidente del Senado.
Ni la conversación entre Monreal y Creel (el
micrófono estaba abierto pero no se dieron
cuenta) al clausurarse  el encuentro: Monreal
le dijo a Creel que “nosotros seguimos con lo
hablado entre tú y yo ahora que regresemos a
México; tú y yo seguimos con lo planeado”.

-Exitosa Interparlamentaria México y España
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL



DURANGO, DGO.

Una vez más los integrantes del
Coro de la Asociación de
Profesionistas y Empresarios de
México (APEM) delegación Durango,
pisaron el escenario para hacer gala
de sus voces, mediante un bello
concierto que llevó por título “En tu
corazón”, que ofrecieron la tarde del
sábado 26 de noviembre, en el
auditorio “Picea”, en El Salto
municipio de Pueblo Nuevo, un
concierto con causa, mediante el cual
se recolectaron juguetes y ropa de
invierno en buen estado para los que
menos tienen.

De esta manera, en coordinación
con el Gobierno Municipal de Pueblo
Nuevo, encabezado por el alcalde
Adrián Chaparro Gándara, el Coro
APEM Durango, que dirige la
soprano Eunice Torres, llevó sus
melodías a dicho municipio de la
zona suroeste del estado de
Durango, en donde chicos y grandes,
pese a la fría tarde pudieron disfrutar
del exquisito repertorio musical que
les presentó el Coro.

El concierto se conformó de dos
partes, en la primera el coro entonó
algunas piezas de ópera y música
ligera; en la segunda, cantó música
popular, algunas canciones alusivas
a la Revolución Mexicana y otras

entrañables como “Cielito Lindo”,
“Durango, Durango”, y para cerrar
“México lindo y querido”, estás
últimas coreadas y ovacionadas de
pie por el público.

Finalmente, el alcalde Adrián
Chaparro, en compañía de su esposa
y autoridades del Gobierno
Municipal de Pueblo Nuevo,
gratamente sorprendido por la
calidad de concierto que el Coro
APEM Durango brindó a los
habitantes de la cabecera municipal
de Pueblo Nuevo, agradeció la
participación del mismo, al que dijo
con mucho gusto volverá a invitar,
por lo que encargó a sus integrantes
que cuando regresen canten el
"Corrido de El Salto".

En el marco de este concierto, el
presidente municipal Adrián
Chaparro entregó reconocimientos a
las directoras del Coro APEM
Durango, Sua Cabrales y Eunice
Torres, por su larga trayectoria como
coristas y en la dirección del Coro, así
como por su labor de promover la
cultura por medio de la música y el
canto. A su vez, autoridades de APEM
Durango, entregaron un
reconocimiento al presidente
municipal de Pueblo Nuevo, por abrir
espacios de expresión artística con la
finalidad de acercar a todas las
personas al arte y a la cultura.
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A través de Canal 22
y el Imcine, se
presenta la primera
señal dedicada a
difundir la industria
fílmica nacional y de
Iberoamérica

Excélsior 
La secretaria de Cultura del

Gobierno de México, Alejandra
Frausto Guerrero, dio a conocer el
nuevo canal de televisión pública
Mx Nuestro Cine, dedicado a
difundir el cine nacional e
iberoamericano cuya transmisión
se encontrará en la señal de
televisión abierta 22.2, a partir de
este lunes 28 de noviembre de
2022.

Mx Nuestro Cine busca difundir
las obras de la cinematografía
mexicana, tanto producidas como
coproducidas en el país e
Iberoamérica, así como cintas de
interés cultural, a través de las
cuales se propicie la reflexión sobre
el quehacer fílmico nacional, con la
intención de analizar los valores
presentes en estas obras, además
de fortalecer entre la audiencia una
cultura cinematográfica que refleje
la esencia pluricultural de México.

Surge a través de una
colaboración entre Canal 22 y el
Instituto Mexicano de
Cinematografía (Imcine), la cual
significa la creación de una
herramienta que posibilita el acceso
a una programación que muestre
contextos y panoramas del cine
nacional en toda su diversidad,
tanto el clásico como el
contemporáneo.

La iniciativa forjará una
programación compartida entre
ambas instituciones, no solo en la
pantalla, sino también en sus
medios digitales.

La oferta de Mx Nuestro Cine se
enriquecerá con la adquisición y el
intercambio de materiales
audiovisuales, series y películas
mexicanas con instituciones
públicas, organizaciones sociales y
particulares.

El 28 de noviembre a las 11:00
horas Mx Nuestro Cine inicia
transmisiones con el cortometraje
El árbol (Miguel Valdéz López,
2019), mientras que el largometraje
inaugural será Todo en juego
(Alfredo Marrón Santander, 2020), a
las 15:00 horas; y en el horario
estelar de las 22:00 horas se

estrenará Los ambiciosos (Luis
Buñuel, 1978), acompañado del
documental Buñuel, un cineasta
surrealista, que enriquecerá el
contexto.

La programación está conformada
por las siguientes secciones: Desde
otras latitudes, dedicada a las
películas realizadas desde
Iberoamérica; Desde la Filmoteca de
la UNAM, que estará compuesta por
cintas que la institución restaura y
preserva en su archivo, y la Cátedra
Bergman; en tanto la Filmoteca de
la Universidad Nacional Autónoma
de México y DocsMX presentarán
Práctica Experimental y Concurso
Internacional de Cortometraje.

Además, se contará con la Función
de medianoche, compuesta por
filmes con clasificación C y D;
FilminLatino presenta, que
contribuye con películas de su
catálogo y el espacio en donde
casas productoras y distribuidoras
transmitirán películas que han sido
producidas y distribuidas por
empresas independientes.

Por otro lado, Corto que te quiero
corto tiene como propósito difundir
tanto el trabajo de jóvenes
cineastas como el de
experimentados directores con una
amplia y forjada carrera, que estará
acompañada por cápsulas y
programas especializados en la
cinematografía que provienen del
archivo de Cine secuencias.

Cinema 22 es un programa de
entrevistas en el que Roberto Fiesco
conversa con los realizadores de
importantes cintas que se
transmitirá los domingos, previo a
la función estelar.

Marquesina 22, conducido por el
periodista Julio López, es un espacio
dedicado al mundo de la
cinematografía en que se presentan
entrevistas, críticas y noticias

relacionadas con el séptimo arte.
Los miércoles llega Tú decides,
sección donde el público elije entre
distintos títulos la película de la
semana.

Atrapasueños: la diversidad de
nuestro cine es un programa
producido por el Imcine, en el que
todas aquellas personas dedicadas
al cine y el audiovisual en México
son las protagonistas. Este espacio
es una ventana a las voces y
miradas que conforman el cine
mexicano contemporáneo.

El Imcine presenta también la
sección Cinefilitxs: cine para
imaginar, un espacio para que el
público infantil se acerque a las
producciones nacionales.

La programación estará
compuesta por largomentrajes y
cortometrajes que se podrán
disfrutar todos los jueves a las
16:00 horas.

La programación la completan Los
que hicieron nuestro cine, un
recorrido por el desarrollo del cine
nacional, bajo la dirección del
cineasta y actual titular de la
Cineteca Nacional, Alejandro Pelayo
Rangel, que aborda aquellas joyas
icónicas mexicanas de los años 30
hasta los 70; y Los que hacen
nuestro cine que, a lo largo de 13
entrevistas, hará un recorrido por el
cine nacional desde el año 2000
hasta la actualidad y mostrará el
trabajo de las personalidades que
construyen el cine mexicano en el
siglo XXI.

La señal de Mx Nuestro Cine
puede verse por televisión abierta
en la Ciudad de México y la Zona
Metropolitana en el canal 22.2 y por
sistemas de cable en todo el
territorio nacional (Sky 1278
HD/265 SD, Megacable 125 SD, Dish
304 SD, Izzi 481 SD y Totalplay 143
SD).

Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: Museo del Prado
MADRID, ESPAÑA.

El poder disfrutar de una obra
concebida como el artista la presenta
en ocasiones se dificulta debido a la
selección de los marcos que se le
ponen o en ocasiones hay quién
puede alterar la obra con algunos
añadidos.

Enmarcando el Prado es una
iniciativa de gran importancia para
el Museo Nacional del Prado que
nace en 2019 abordando como
primera necesidad una de las obras
singulares del Prado, Las Hilanderas
de Diego Velázquez, sufre una
readaptación en el siglo XVIII, se
amplía su tamaño original en todo
su perímetro. Esas alteraciones
influyen en la correcta lectura del
contenido, percibiendo la escena del
fondo mucho más alejada. Siguiendo
un criterio de conservación, el
objetivo del proyecto se centra en
recuperar el tamaño original de la
pintura para su adecuada
comprensión, sin realizar ninguna
intervención directa sobre la obra.
Con esta idea se crea un sistema de
enmascaramiento que no dañe la
obra, una estructura panelada que
pueda ocultar los añadidos
posteriores y, sobre ella, un falso
marco que encierra la imagen y
cumple con las funciones de uno real
en todos sus aspectos.

El diseño y realización de la
estructura corre a cargo de Myriam
Rubio y la empresa Prasur, y el del
marco por el artesano José Manuel
García. Para ello se utilizan diseños
realizados por el propio Museo,
según modelos de marcos lisos del
siglo XVII españoles.

Actualmente el Museo del Prado
exhibe en sus salas la obra Mercurio
y Argos del artista español Diego
Velázquez(1599-1660). Miguel
Falomir, director del Museo Nacional
del Prado explica que “Mercurio y
Argos, una obra de Velázquez que
decoró el Salón de los Espejos del
Alcázar de Madrid, el espacio
protocolario y representativo más
importante del mismo, recupera
ahora el sentido de la composición
ideada por su autor gracias a un
nuevo marco que enmascara en su
interior los añadidos y mejora la
visualización de la escena”.

En el siglo XVIII la obra sufrió un

añadido que consistió en una banda
de unos 25 cm que recorre todo el
extremo superior, y otra más
estrecha, de unos 10 cm, en el
inferior. Esta operación se repitió en
varias obras más destinadas a
decorar el llamado Palacio Nuevo,
recién construido, y tenía como
objetivo adecuar las dimensiones de
las pinturas a su nuevo contexto
decorativo. En el caso de Mercurio y
Argos, alteró la lectura formal de la
composición, cuyos personajes
invadían de manera más decidida el
primer plano. Incluso alguno de ellos
se proyectaba hacia el espacio del
espectador, como ocurre con Argos,
cuya rodilla rebasa el espacio ilusorio
del lienzo. 

Falomir explica que el objetivo ha
sido recuperar el formato original a
través del marco sin intervenir en la
pintura, y así devolver el sentido de
la composición ideada por
Velázquez. Para ello se han estudiado
diversos modelos de marcos de
época para, finalmente, encargar
una reproducción según marco
español de finales del siglo XVI-
mediados del siglo XVII, tomando
como modelo uno perteneciente al
Museo, en concreto el marco de la
obra de El caballero de la mano en el
pecho del Greco. 

“Un moldura sobria y elegante que
encaja en época y estilo con la
pintura, a la vez que enmascara en
su interior estos añadidos. La
realización material del marco
corresponde al artesano José Manuel
García. Esta proporción nueva de la
pintura constituye un gran avance
ya que se consiguen unos detalles y
matices que la aproximan
sensiblemente al momento de su
creación con gran certeza y
precisión”.

En palabras de Tomás Fernández,
director financiero de American
Express España: “Estamos
encantados de poder participar en
este proyecto tan innovador donde
el Museo del Prado nos permite
poner nuestro granito de arena en la
conservación de obras tan relevantes
como Mercurio y Argos o Las
Hilanderas de Velázquez el año
pasado. También queremos
agradecer a American Friends of the
Prado Museum por el excelente
trabajo realizado en este proyecto y
su misión filantrópica a favor del
Museo del Prado”.
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Enmarcando al Prado recupera el formato
original de Mercurio y Argos de Velázquez

¿Cansado de ‘los Derbez’ y los ‘Chaparro’?

Lanzan canal de TV
de cine mexicano
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Excélsior 
La Navidad ya nos fue adelantada,

y es que algo que muchos no
creíamos que podía darse, este cierre
del 2022 será muy especial, pues El
extraño mundo de Jack, filme que se
mal atribuye a Tim Burton,
¡regresará a los cines!

La aventura de Jack Skellington y
Sally en el Pueblo de Halloween, así
como en la Aldea Navideña, podrá
ser disfrutada en los cines de México.

De esta manera, todos los fans de
Tim Burton, así como de este filme, e
incluso quienes no lo conocen,
podrán acudir a los cines de Cinemex
para poder observarla.

Y es que la cadena de cines
Cinemex anunció la proyección de
este clásico de Navidad y del stop-
motion y fue estrenado en 1993.

Y claro, no hay que caer en la
confusión: El extraño mundo de Jack
fue un filme dirigido por Henry
Selick, sí, el mismo de Coraline, Jim y
el durazno gigante, entre otros
títulos.

Así, a partir de este 1 diciembre y
hasta el 14 de diciembre Jack
Skellington, Sally, así como Oogie
Boogie y sus secuaces Barrel, Lock y
Shock, estarán en las pantallas
grandes en México.

Cabe mencionar que Cinemex no
sólo proyectará El extraño mundo de
Jack, sino que también hará lo
mismo con otros clásicos de la
temporada navideña: Mi pobre
angelito, Mi pobre angelito: Perdido
en Nueva York y Duro de matar.

Bendita Navidad: ‘El extraño mundo
de Jack’ ¡regresa a los cines!



Excélsior 
Merlina, la serie basada en el

icónico personaje de Los Locos
Addams, llegó a Netflix el 23 de
noviembre y, desde entonces, se ha
colocado en los primeros puestos de
las producciones más vistas de la
plataforma. Aunque la joven
encarnada por Jenna Ortega es la
protagonista, en la segunda entrega
los demás miembros del clan podrían
tener aún más protagonismo.

“Creemos que solamente hemos
tocado la superficie con esos
personajes y los actores son
increíbles en esos papeles", dijo el
creador Miles Millar a TV Line en una
entrevista. "Catherine Zeta-Jones es,
creo, una Morticia icónica. La
relación entre Merlina y Morticia
también es esencial para la serie, y la

idea de que Catherine Zeta-Jones
está tratando de forjar su propio
camino fuera de la familia es
importante", declaró.

Aunque Netflix no ha renovado
Merlina para una nueva temporada
por el momento, Millar aseguró que
"sin duda queremos presentar a la
familia, como lo hicimos esta
temporada, en un par de episodios si
hubiera una segunda entrega".

Además de los mencionados
personajes, en la primera temporada
también aparecen Homero (Luis
Guzmán), Pericles (Isaac Ordonez) y
Lucas (Fred Armisen), y se espera que
también participen en la segunda
entrega.

Cabe destacar que Christina Ricci,
que dio vida a Merlina Los Locos
Addams, participa en la serie de

N e t f l i x
en el rol de
M a r i l y n
Thornhill.

Creo que ella no
quería interponerse en
mi actuación y sentir que
era autoritaria. No quería
inspirarme en algo que ella
hizo hace 30 años por mi
propio beneficio. No quería
ser demasiado como ella",
confesó Ortega a MTV
News sobre su relación
con Ricci en el set.
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Así sería la segunda
temporada de Merlina
en Netflix
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CARRERA

El Club Campestre
celebró su aniversario
con una carrera de 5 y
10 kilómetros 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Club Campestre de Durango
celebró su 68 aniversario con una
carrera de 5 y 10 kilómetros en los
alrededores del club, en donde socios
fueron parte de la celebración
deportiva, que sin duda, reunió a
varios de los deportistas frecuentes
en torno al aniversario.

EL ARRANQUE 
Teniendo como salida y meta las

instalaciones del propio club, los
participantes de esta competencia y
convivencia se dieron cita a las
afueras de la Casa Club para
comenzar con el calentamiento de la
carrera, y minutos más tarde con el
arranque de la misma.

CÁLIDA CONVIVENCIA 
A pesar de las bajas temperaturas

que se registraron, los participante y
la gente que se dio cita al evento
calentó el ambiente con sus porras y
gritos de ánimo a los corredores, y la
fría mañana terminó por convertirse
en una cálida jornada deportiva.

CCoorrrriieerroonn  eenn  eell   aanniivveerrssaarriioo  



LOS MÁS RÁPIDOS
Entre los más rápidos de la jornada,

en la carrera de 5 kilómetros, Ana
Gabriela García completó el recorrido
en un tiempo de 32.40 minutos,
seguida de Rebeca Sánchez, quien lo
hizo en 32.55 minutos, el tercer lugar
fue Blanca Fragoso con 34.45
minutos.

Más atrás arribó Liliana Rojas con
un tiempo de 35.45 minutos y
después de ella llegaron Silva de la
Rosa con 36.44 minutos y Lorena
Campos con 37.30 minutos.

En lo que respecta a los varones,
Jesús Antonio Aguiñaga fue el más
rápido de todos con un tiempo de
38.34 minutos, seguido por Jorge
Corona quien completó el recorrido
en 41.06 minutos, mientras que
Antonio Vázquez lo hizo en 50.03
minutos.

DIEZ KILÓMETROS 
En lo que respecta a la distancia de

10 kilómetros, las mejores corredoras
fueron Aracely Ramírez, que arribó
con 65.10 minutos, seguida por
Lupita Vázquez, Ivonne García,
Verónica Galindo y Liliana Galindo,
mientras que en la rama varonil,
Ricardo Madrigal fue el único que
pudo correr por debajo de la hora,
con una marca de 56.15 minutos, le
siguieron José Parra, Antonio
Sifuentes, Samir Bechelani, Fernando
Corona y Gilberto Sánchez. 
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TENIS

En el marco del
aniversario del club se
llevó a cabo la cuarta
fecha de este circuito
de Tenis 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Cayó el telón con la cuarta etapa
del Circuito Campestre de Tenis, el
cual se ha realizado en las modernas
instalaciones del club, donde los
chicos y no tan chicos han dado su
mejor esfuerzo por sumar la mayor
cantidad de victoria dentro de cada
una de las etapas.

♣LA CUARTA
En la cuarta etapa estos fueron los

resultados, en la categoría Desarrollo
B, Santiago Romano se llevó la
victoria por encima de Diego Jacobo,
en Desarrollo A, Lia Anaya fue mejor
sobre Franco Díaz de León, mientras
que en Dobles el dúo integrado por

SSee  jjuuggóó  llaa  ccuuaarr ttaa
eettaappaa  ddeell   CCiirrccuuiittoo
CCaammppeessttrree
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TENIS

Liliana Pérez y Lia Anaya superaron
a Gael Torrecillas y Osiel Castro.

CATEGORÍA C
Dentro de esta categoría, el mejor

de los tenistas en la modalidad de
Singles fue Daniel Flores, que derrotó
en la final a Rodrigo Torres, mientras
que en Dobles el triunfo fue para José
Guzmán y Óscar Treviño por encima
de Rodrigo Torres y Lucas Tafoya.

CATEGORÍA B 
En la B, en la modalidad de Singles

la primera posición fue para José de

Jesús González, mientras que la
segunda plaza fue para Alma Fiscal,
en la modalidad de Dobles las
acciones favorecieron a Jesús
González quien hizo pareja con
Enrique Romano, mientras que
Evaristo Roldán y Alejandro Orozco
se tuvieron que conformar con la
segunda posición.

CATEGORÍA A
En esta categoría, la mejor de los

tenistas fue Valeria Hernández,
quien tuvo problemas para llevarse
la victoria sobre Máximo Venegas,

mientras que en los Dobles, el dúo
integrado por Santiago Cervantes y
Máximo Venegas venció a Antonio
de la Peña y Sofia Torrecillas.

DOBLE A
Finalmente, en la categoría AA,

Vladimir Orrante se hizo de la
victoria, mientras que Andrés
Gamboa quedó en la segunda
posición, en lo que respecta a los
Dobles la pareja de Vladimir Orrante
y Andrés Gamboa se llevaron el
triunfo ante Iván Herrera y Eric
Ramos.



DURANGO, DGO.

En el marco del cierre del VI evento
Healthy Life del Colegio Kender,
personal del Instituto Estatal del
Deporte que dirige César Omar
Cárdenas Reyes, acuden a las
instalaciones de este plantel escolar
en donde impartieron una charla
conferencia "Tochito Bandera
Formando Campeones en el Campo,
en la Escuela y en el Hogar”, 

El Coach Víctor Ortega Coordinador
de Capacitación del IED, ofreció esta
conferencia motivacional a los niños
de primaria y secundaria, “Tochito
Bandera Formando Campeones en el
Campo, en la Escuela y en el Hogar”,
en donde los alumnos estuvieron
muy atentos  y participativos,
preguntado cualquier duda, a la que
el ponente dio respuesta a sus
inquietudes.

Los estudiantes del Colegio Kender,
en su visita a las instalaciones del
IED, desarrollaron varias actividades
deportivas como lo son: Tochito
Bandera, Atletismo, Lanzamiento de
Bala y Disco, Tiro con Arco, en donde
los chicos de principio a fin del
evento estuvieron muy contentos,
demostrando cada uno sus
capacidades en los deportes en los
que tuvieron actividad.

La directora del Colegio Kender,
Julieta González Núñez, agradeció al
titular del deporte del estado César
Cárdenas, en primer lugar por
haberles permitido celebrar esta
actividad del Healthy Life, en las
instalaciones deportivas del IED, así

como por el apoyo de su personal
que estuvo presente en la charla
dirigida a los alumnos de educación
primaria y secundaria.

El IED, al llevar a cabo este tipo de
actividades de promoción deportiva
para motivar a más niños en la
práctica de alguna disciplina
deportiva se está cumpliendo con el
propósito de gobierno del estado que
encabeza Esteban Villegas Villarreal,
de fomentar a la niñez y juventud
duranguense a que se conviertan en
las futuras estrellas que nos
representen en competencias
nacionales e internacionales y se
continué poniendo en alto el valor de
nuestra gente, y de Durango.
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• 8 de oro, 6 de
plata y 6 de bronce
• Bicampeon
nacional de
Basquetbol

Con 20 medallas, ocho de oro, seis
de plata y seis de bronce, la
Delegación del Colegio de Estudios
Científicos y Tecnológicos del Estado
de Durango (Cecyted) se subió al
pódium en el XVIII Encuentro
Nacional Deportivo de los Cecyte´s,
el cual tuvo como sede el estado de
Veracruz.

En equipos de conjunto, las
medallas de oro se la colgó la
selección femenil de voleibol del
platel CECyTE 20 Dolores Hidalgo,
que se enfrentó en la final con su
similar de Jalisco, ganando los dos
set del juego, la otra medalla de oro
la gano, el equipo varonil de
basquetbol del plantel CECyTE 17
Mapimí quien se enfrentó a estado
de México, un partido muy reñido
donde se fueron a tiempos extras
pero al final resultó ganador la
delegación de Durango, 

Por su parte los alumnos del plantel
CECyTE 01 Las Nieves, que
participaron en la disciplina de tenis
de mesa, también obtuvieron el
primer lugar, destacando que es la
primera vez que se hace esta
actividad, posicionándose el
CECyTED como el primer ganador de

esta disciplina 
Mientras que las medallas de plata

y bronce fueron para los equipos de
atletismo femenil y varonil, las
medallas quedaron de la siguiente
manera:

Diego Flores Arreola, director
general del CECyTE Durango,
aplaudió los triunfos de los
competidores y destacó el talento y
las habilidades de los estudiantes, así

como el apoyo del equipo de
entrenadores, madres y padres de
familia, por ser parte de en la
formación académica y deportiva de
los jóvenes.

Flores Arreola conminó a las y los
participantes a continuar
cosechando triunfos como
estudiantes y deportistas, pero, sobre
todo, como mujeres y hombres que
pertenecen a esta sociedad para que
sus familias y la comunidad
educativa del CECyTED continúen
sintiéndose orgullosos de sus logros.

En esta fiesta deportiva, que se
desarrolló del 21 al 25 de noviembre,
se dieron cita más de mil 500 atletas

provenientes de diferentes estados
del país. Esta competencia tiene
como finalidad que se fomenten, a
través del deporte, los valores de
disciplina, honestidad, constancia,
estudio, respeto y trabajo en equipo.

2200  MMeeddaallllaass  ppaarraa
DDuurraannggoo  eenn
NNaacciioonnaall  DDeeppoorr ttiivvoo

Sofía García Tenis de Mesa Femenil ORO
Roberto Álvarez Atletismo Varonil 100 m planos; ORO
Roberto Álvarez Atletismo Varonil 200 m planos; ORO
Francisca Solís Atletismo Femenil 1500 m planos; ORO
Eriadne Hernández Atletismo Femenil Relevos 4x100; ORO
Aletza Rivera Atletismo Femenil Relevos 4x100;
Rosalina Valenzuela Atletismo Femenil Relevos 4x100;
Eliana García Atletismo Femenil Relevos 4x100;
Omar Montes Atletismo Varonil Relevos 4x100; ORO
Ángel Roque Atletismo Varonil Relevos 4x100;
Isaias Mata Atletismo Varonil Relevos 4x100;
José Santillana Atletismo Varonil Relevos 4x100;
Janni Pinedo  Atletismo Femenil Lanzamiento de disco; PLATA
Francisca Solís Atletismo Femenil 3,000 m PLATA
Emanuel González Atletismo Varonil Jabalina; PLATA
Raúl Torres Atletismo Varonil Impulso de bala; PLATA
Raúl Torres Atletismo Varonil Lanzamiento de disco; PLATA
Omar Montes Atletismo Varonil Relevos 4x400; PLATA
Ángel Roque Atletismo Varonil Relevos 4x400; BRONCE
Isaias Mata Atletismo Varonil Relevos 4x400;
Manuel Lozano Atletismo Varonil Relevos 4x400;
Hernesto Maltos Atletismo Varonil 3,000 m planos;
Leidy Silva Atletismo Femenil 800 m planos; BRONCE
Eliana García Atletismo Femenil Impulso de bala; BRONCE

LA TABLA
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MC invita al foro
taller de Violencia
Política y Paridad
de Género

*Miércoles 30 de
noviembre a partir de
las 16:30 horas en
hotel Gobernador

DURANGO, DGO.
Movimiento Ciudadano a través de

la delegación estatal de Mujeres en
Movimiento que coordina Mariana
Verduga, invita al foro – taller de
“Violencia Política contra Las Mujeres
y Paridad de Género” que se llevará a
cabo este miércoles 30 de noviembre
en el Hotel Gobernador a partir de las
16:30 horas.

Un evento dirigido al público en
general, hombres y mujeres, sin
costo alguno que tiene como objetivo
dar a conocer herramientas y
conocimientos sobre la violencia
política, la paridad de género y sobre
todo el trabajo que se tiene que hacer
para brindar las reales oportunidades
para todas y todos en el ámbito
político.

El evento iniciará con el taller
“Violencia Política con razón de
género”, impartido por Paloma
Barraza y Jennifer de la Torre,
reconocidas activistas duranguenses.
Paloma se ha distinguido por ser una
activa feminista, académica y
especialista en género. Jennifer es
una joven profesionista, con
experiencia y conocimientos en
perspectiva de género y Derechos
Humanos.

Al término del taller se dará paso a
la ponencia de Laura Ballesteros
quien hablará sobre su participación
en la política y violencia política de
género.

Laura Ballesteros es politóloga por
el Tecnológico de Monterrey, maestra
en Dirección Estratégica y Gestión de
la Innovación por la Universidad
Autónoma de Barcelona del
programa IUP y cuenta con una
especialidad en Escalamiento de
Políticas Públicas para la primera
infancia por la Universidad de
Harvard.
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